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Судостроительный 
десант
владимир Шмаков приступил к 
исполнению обязанностей пре-
зидента оао «объединенная 
судостроительная корпорация», 
следует из материалов к со-
вещанию Президента РФ вла-
димира Путина о состоянии и 
перспективах развития осК.

«У него большой опыт руко-
водящей работы в оборонном 
комплексе и металлургии», 
– сказал Владимир Путин, от-
крывая совещание. Президент 
РФ выразил надежду, что Владимир Шмаков максималь-
но ответственно подойдет к решению задач, которые 
стоят перед отраслью.

Ранее сообщалось, что решение о назначении топ-
менеджера Уралвагонзавода Владимира Шмакова гла-
вой ОСК принято, но еще не утверждено. Кандидатуру 
Шмакова правительству предложило Министерство 
промышленности и торговли РФ. Газета «Коммерсантъ» 
сообщала, что кандидатура Владимира Шмакова устрои-
ла военно-промышленную комиссию и лично ее руко-
водителя, вице-премьера Дмитрия Рогозина, который 
курирует деятельность ОСК.

До этого должность президента ОСК занимал Андрей 
Дьячков, который написал заявление об отставке 6 мая.

 финансы

Медикам 
повысят зарплату
Медицинские работники Челябинской области по-
лучат прибавку к зарплате уже в июне.

Принято решение о повышении с 1 мая тарифов 
ФОМСа на медуслуги стационаров региона на десять 
процентов.

Это целевые деньги, которые будут направлены на 
увеличение зарплат среднего медперсонала и врачей.

– Рост зарплат составит в среднем 10–15 процентов. 
Для поликлиник тариф вырастет на пять процентов. 
Напомню, что в марте в поликлиническом звене также 
произошел рост на пять процентов. Кроме того, увели-
чена расчетная сумма при диспансеризации – до 2300 
рублей. Это тариф на одного человека, – рассказывает 
губернатор Челябинской области Михаил Юревич. – Дис-
пансеризацию пройдут свыше трехсот тысяч человек. 
Такой охват у нас в области будет впервые. Это крайне 
важно, потому что эффективней выявлять болезни на 
ранних стадиях, чем потом вкладывать большие деньги 
в лечение больных. Кстати, диспансеризация – это не 
«придумка» советского или российского государства, 
это общемировой опыт.

 экзамены

«Галочки» – 
выручалочки
27 мая российские школьники будут сдавать первый 
еГЭ – по русскому языку. всего на еГЭ записалось 
около 860 тысяч человек, причем 760 тысяч из них 
выпускники этого года.

Практика показывает, что труднее всего школьникам 
сдать обязательные предметы – русский и математику. 
Вообще, в первые годы сдачи ЕГЭ ученикам сложнее 
давалась именно математика: по этой дисциплине был 
даже чуть поднят минимальный балл, чтобы избежать 
большого числа двоек. А вот в нынешней досрочной 
волне ЕГЭ во многих регионах школьники хуже написали 
тесты по русскому.

Содержание КИМов, а проще – тестов, тоже продол-
жает меняться. В ЕГЭ по математике, например, исчезла 
часть А с выбором ответов, когда баллы можно было 
получить, наугад поставив «галочку» против верного 
ответа. В КИМах по русскому языку изменился формат 
задания А1, на полчаса увеличилось время экзамена. Для 
проверяющих разработаны более четкие критерии по 
оценке вопросов с развернутыми ответами. Именно из-за 
них, как правило, подается больше всего апелляций.

 налоги

Автомобиль 
не роскошь?
Депутаты Государственной Думы РФ в первом 
чтении приняли законопроект о повышающих 
коэффициентах к ставкам транспортного налога в 
отношении дорогих иномарок.

Платить больше станут владельцы авто, стоимость 
которых превышает пять миллионов рублей. Предпола-
гается, что новый закон будет принят до конца текущего 
года, и уже с 1 января 2014 года любителям роскоши 
придется платить по новым ставкам. Двукратное повы-
шение суммы налогов ждет тех, кто владеет автомобилем 
не старше пяти лет, и стоимость которого варьируется 
от пяти до десяти миллионов рублей. К иномаркам 
стоимостью от десяти до 15 миллионов рублей будет 
применяться тройной коэффициент.

откровения 
актера 
андрея 
Бердникова

депУтат 
марина шеметова 
помоГла поГорельцам

+12...+19

с-в 2...3
738 мм рт. ст.пя

тн
иц

а

ю 3...4
735 мм рт. ст.во

ск
ре

се
нь

е

+17...+23

сУ
ББ

от
а

+14...+19

с 2...3
736 мм рт. ст.

по
го

да

Столько 
бездо-
мных 
жи-
вотных 
предпола-
гается уни-
чтожить в Сочи в пред- 
дверии Олимпиады. 
Сумма контракта на от-
лов и  утилизацию со-
бак и кошек составляет 
1,7 миллиона рублей.

ци
ф

ра
 д

ня

 человек-эпоха | валентин романов ушел из маГУ, но остался в общественной жизни магнитки

2028

 чистый город | на улицах магнитки появятся около четырехсот новых «малых архитектурных форм»

ольГа митина

в Магнитогорском государственном универси-
тете прошло внеочередное заседание ученого 
совета, на котором коллектив вуза чествовал 
валентина Романова – президент МаГу оставил 

свой пост, который был соз-
дан специально для него 

и вряд ли будет занят 
кем-то другим.

–Жизненный путь 
Валентина Фе-
доровича богат 

событиями, явлениями. 
В МаГУ он проработал 
47 лет. Спасибо ему за 
самоотверженный труд, 
− открыл заседание  
и. о. ректора Николай 
Платонов.

Карьера Валентина 
Романова в Магнитогор-

ске началась со скромной должности старшего 
преподавателя кафедры истории КПСС и научного 
коммунизма. В 1967 году он успешно защитил кан-
дидатскую диссертацию, в 1972-м был утвержден в 
звании доцента. В 35 лет его единогласно избрали за-

ведующим кафедрой истории КПСС и политэкономии, 
а в октябре 1978-го года он был уже проректором по 
научно-исследовательской работе. В 1979 году Ва-
лентин Романов защитил докторскую диссертацию, 
став самым молодым доктором наук в уральском 
регионе. И с 1987 года работал в должности ректора 
сначала педагогического института, потом – госу-
дарственного университета, не только сохранив вуз 
в трудные времена, но и повысив его статус. В 2008 
году Романов оставил должность ректора и с тех пор 
был президентом МаГУ.

Профессиональная, общественная и политическая 
биография Валентина Романова отражена в галерее 
наград и орденов: медаль «За освоение целины», 
знаки «Отличник народного просвещения РСФСР», 
«За отличные успехи в работе в области высшего об-
разования СССР», «Отличник просвещения СССР», 
орден Дружбы народов, нагрудный знак «Почетный 
работник высшего профессионального образования 
Российской Федерации», орден Почета, диплом и 
нагрудный знак «Общественное признание», знак 
почета Челябинского областного студенческого от-
ряда, медаль «100 лет профсоюзам России», медаль 
Министерства обороны Российской Федерации «За 
укрепление боевого содружества», медаль «Учитель 
года», орден «За заслуги перед Отечеством», россий-
ский орден общественного признания «Почетный 
гражданин России».

Глава Магнитогорска Евгений Тефтелев назвал себя 
и коллег «учениками Романова».

− Валентин Федорович действительно большой 
государственный деятель. Хорошо помню его еще в 
качестве народного депутата – и депутата хорошего. 
За регалиями «Почетный гражданин города», «По-
четный гражданин области» и «Почетный гражданин 
России» стоит большая работа. Многие горожане 
бывали со своими проблемами на приеме у Валентина 
Федоровича, когда он работал ректором. Руководители 
города и сейчас приходят к нему за советом. Мы его 
не провожаем, он остается в общественной жизни 
Магнитогорска, и его опыт нам пригодится еще не 
один год, − отметил градоначальник.

− Валентина Федоровича мы любим и уважаем не за 
его медали, которые сам он называет цацками, а за его 
добрую душу и открытость. Он может и песню спеть, 
и в дудку дунуть, и в бубен вдарить, − полушутя сказал 
председатель МГСД Александр Морозов. – Нередко, 
признаюсь, я видел слезы на глазах этого человека 
по какому-то общественно важному поводу. Душа у 
него большая.

Заместитель главы города Сергей Кимайкин, 
вспомнив о недавнем юбилее дома Романовых, тор-
жественно заключил, что «династия царей Романовых 
закончилась, а эпоха Романова продолжается». Коллек-
тив университета преподнес Валентину Федоровичу 
подарок под стать: шикарное издание Николая Карам-
зина «История государства российского».

Валентин Романов приступит к исполнению обязан-
ностей эксперта городского Собрания депутатов. И, 
кроме того, продолжит возглавлять Общественную 
палату Магнитогорска.

Проводы «вождя»
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в «ММ» обратился пенсио-
нер владимир сергеев. он 
интересуется, почему в 
городе так мало урн – не-
куда обертку выбросить, 
вот и таскаешь ее с собой. 
Кто-то просто «не замора-
чивается» – бросает мусор 
под ноги. Недавно же с 
пенсионером произошел и 
вовсе вопиющий случай – 
выбросил он пачку сигарет 
возле киоска с мороженым 
и нарвался на отповедь 
продавца, дескать, урна 
только для покупателей.

Нас посчитали
Сколько в Магнитке урн, никто 

точно не знает, ведь они относятся 
к разным «ведомствам».

Первая категория – урны муни-
ципалитета. Устанавливают их на 
улицах города, остановках обще-
ственного транспорта, в парках 
и скверах. По словам начальника 
городской технической инспекции 
Владислава Щербины, таковых 
около четырех тысяч, и отвечает 
за них ДРСУ.

Вторая категория – урны, уста-
новленные предпринимателями 
возле магазинов и предприятий 
сферы обслуживания. Причем у 
каждого входа, если речь, к при-
меру, о торговых центрах. В итоге 
– еще четыре–восемь тысяч по 
прикидке Владислава Владими-
ровича. Правда, к ночи количество 
урн уменьшается – переносные за-
носят вовнутрь от греха подальше. 
Это неправильно – положено по 
проекту, значит, пусть функциони-
руют без перерывов и выходных. 
Гортехинспекция в этом случае 
выносит соответствующее пред-
писание. Кстати, нигде не указано, 
что выбрасывать в «предприни-
мательские» урны можно только 
мусор клиентов. Представьте, что 
и возле муниципальных урн будут 
«смотрящие», которые отправят 
вас с оберткой от мороженного 
к тому ларьку, где оно было ку-
плено...

И, наконец, третья категория – 
внутриквартальные урны, которые 
устанавливают и обслуживают 
управляющие компании. По све-
дениям ведущего специалиста 
отдела энергосбережения, мо-
дернизации ЖКХ и экспертизы 
жилого фонда управления ЖКХ 
администрации города Лилии 
Усановой, во дворах их около двух 
с половиной тысяч.

Словом, в городе десять–
четырнадцать тысяч урн. В ны-
нешнем году установят еще около 
150 на улицах и 250 во дворах. Как 
шутит дизайнер-хулиган Артемий 
Лебедев, «за рамками обзора 
остались урны с прахом и для 
голосования».

Благоустройство 
вскладчину

По мнению Лилии Усановой, во 
дворах урн не хватает. Связано это 
с тем, что при их установке и со-
держании возникают объективные 
проблемы. Ведь частенько туда 
выбрасывают не «мелкие отходы», 
как положено, а мешки с мусором 
– нерадивым жильцам лень идти 
до контейнера. Бывает, на лавочках 

собираются теплые компании, 
забивая урны бутылками, а то и 
поджигая мусор. Поэтому жители 
сами отказываются от скамеек и 
емкостей для мусора возле подъ-
ездов.

– При этом урны нужны, – счи-
тает Лилия Павловна. – Напри-
мер, вышел ребенок на улицу, 
съел конфетку – куда ему бросить 
фантик?

Процветает и воров-
ство. Причем тащат не 
только бомжи на ме-
таллолом, но и впол-
не «добропорядочные» 
граждане – на дачу. Но 
главная причина нехват-
ки – финансовая. И ремонт зданий, 
и установку урн финансируют 
из одного источника: статьи «со-
держание и ремонт». По мнению 
начальника отдела энергосбе-
режения, модернизации ЖКХ и 
экспертизы жилого фонда Натальи 
Киселевой, неудивительно, что 
управляющие компании больше 
заботит обветшавшая кровля или 
трещины в стенах, а не чистота 
возле подъезда. Кстати, конструк-
цию и внешний вид емкостей для 
мусора коммунальщики должны 
согласовывать с администрацией. 
А потом – ежегодно красить, ре-
гулярно мыть снаружи и дезинфи-
цировать изнутри – это предусмо-
трено санитарными правилами 
и нормами. Однако вся забота 
обычно сводится к опорожнению 
емкости. Хорошо, если вставлен 
мусорный мешок, но и это – до-
полнительные расходы.

На майском заседании городско-
го штаба по проведению санитар-
ной уборки города говорили о том, 
что управляющая организация мо-
жет осуществить благоустройство 
внутриквартальной территории за 
счет средств собственников поме-
щений в многоквартирном доме. 
Другими словами, жители могут 
скинуться на урны сами, приняв 
решение на общем собрании. 
Другое дело, захотят ли – комму-
налка и так съедает значительную 
часть семейного бюджета. Многие 
довольствуются коробками и пла-
стиковыми ведерками – вот такая 
она, народная урна.

Приз зрительских 
симпатий

Какой должна быть идеальная 
урна, которую, кстати, относят к 
малым архитектурным формам, 
важному элементу оформления 
улиц? Специалисты администра-
ции и гортехинспекции больше 
тяготеют к практичности: или 
бетонная конструкция с пластико-
вым вкладышем, который никому 
не понадобится в хозяйстве, или 
металлическая на забетонирован-
ном основании, хотя и тут есть 
вероятность, что срежут…

Похоже, дизайнерские штучки, 
с которыми можно познакомиться 
в Интернете, не про нас. Здесь 

емкости для мусора в виде пушек, 
водосточных труб, роботов, шляп, 
украшенные яркими логотипами, 
остроумными рисунками и над-
писями. Есть и урны для «фут-
болистов» – в них можно банки 
и бумажки запинывать. А если 
бросить мусор в ведро, которое 
держит кролик, у него начинают 
светиться уши. Мне же вспомни-

лись урны-«пингвины», 
которых мне нравилось 
«кормить» в детстве.

Если перейти на сленг 
мира моды, есть урны 
«от кутюр», а есть «прет-
а-порте» – практичные и 
относительно недорогие. 

Именно такими – металлическими 
на ножках – оснащены улицы 
Магнитки. Впрочем, в порядке 
эксперимента на пересечении 
Карла Маркса–Советской Армии 
установили контейнеры с кольца-
ми, на которых крепится мусорный 
мешок. Проходит он с переменным 
успехом – случается, пакеты рвут 
и прожигают окурками.

Свинский менталитет
По сравнению с советскими вре-

менами в перестройку емкостей 
для мусора на улицах города стало 
значительно меньше. Помните 
тогдашние черные «тюльпаны» 
из дюралюминия? Они оказались 
лакомым кусочком для сборщиков 
металлолома. Сейчас же, по сло-
вам Владислава Щербины, налицо 
положительная динамика – число 
урн с каждым годом растет.

– Мы это замечаем не только как 
должностные лица, но и как жите-
ли города, – говорит он. – Устанав-
ливают новые урны, ремонтируют 
прежние, восстанавливают исчез-
нувшие – к сожалению, встречают-
ся и проявления вандализма.

По мнению руководителя гортех- 
инспекции, прямой связи между 
количеством урн и чистотой на 
улицах нет. Если увеличить их 
число, к примеру, вдвое, чище в 
два раза не станет.

– Возьмем оживленные улицы 
Ленинского района, – рассуждает 
Владислав Владимирович. – Там 
урны возле магазинов на каждом 
шагу. При этом обертки все равно 
кидают на тротуар. Многое за-
висит от менталитета жителей. 
Некоторые считают так: могу сви-
нячить, потому что плачу налоги, 
и пусть за мной убирают. Речь не 
только об урнах – горожане выбра-
сывают пакеты с мусором из окон, 
оставляют его на природе после 
пикника, устраивают несанкцио-
нированные свалки.

Количеством емкостей для му-
сора проблему не решить. А харак-
терна она не только для Магнит-
ки. Во многих городах проводят 
акции, чтобы отучить горожан 
бросать мусор где попало. Как-
то и наши соседи из Челябинска 
реализовали проект «КультУрна». 
Однако экологическое сознание 
формируется не за один день  

урне – ура!

Экологическое 
сознание 
формируется 
не за один день 
и не само собой

«Стометровка»
Согласно правилам благоустройства, утвержденным 

решением МГСД в 2012 году, для сбора отходов на 
улицах, проспектах, площадях, зонах отдыха, терри-
ториях объектов общественного назначения, у входов 
в жилые дома, на территории объектов транспортной 
инфраструктуры, в том числе на остановочных пун-
ктах городского транспорта, устанавливают малогаба-
ритные контейнеры или урны.

В соответствии с постановлением Госстроя «Об 
утверждении правил и норм технической эксплуата-
ции жилищного фонда» управляющие организации 
обязаны обеспечить установку урн. Расстояния между 
урнами должны быть не менее 50 метров на тротуарах 
III категории, не более 100 метров – на остальных тро-
туарах, во дворах, в местах возможного образования 
мелких отходов.



СЕРГЕЙ АКСЕНОВ, 
горновой доменного цеха

Всем тем, кто вытерпел, не сломался, 
кто стоял и выстоял, кто работал и тру-
дится ныне у огненной реки: братьям 
по огню, доменщикам Магнитки, их 
сильным мозолистым рукам, добрым 
и верным сердцам посвящается...

Наша Кысуня
Когда она появилась на шестой печи и 

откуда взялась, не помнит никто. Видно, 
какой-то сердобольный человек не стал вы-
кидывать котенка из дома на произвол судь-
бы, а принес на домну, авось выживет. Он 
не только прижился, но и привык к грохоту 
доменного производства, к всполохам огня, 
летающим искрам расплавленного метал-
ла, адской жаре литейного двора. Кысуня 
освоилась до того, что перестала обращать 
внимание на шум и движение механизмов, 
на то, что люди постоянно что-то копают 
лопатами, стала бродить по литейному 
двору, перепрыгивая через еще не замерз-
шие канавы, подчеркивая свою свободную 
животную натуру кошки, которая гуляет 
сама по себе. В редкие минуты передышки 
вносила радость и веселье в трудовой кол-
лектив печи, скрашивая суровые трудовые 
будни горновых.

Иногда проказничала – то сигареты ста-
щит со стола и распотрошит, то что-нибудь 
перевернет играя. Многое сходило ей с рук. 
Мужики взяли ее под опеку, не оставляли 
голодной. Приносили молоко и сухой корм. 
Вот так она и росла на рабочих харчах, по 
весне пропадая на несколько дней, влеко-
мая природным инстинктом материнства. 
Богу только известно, где она находила 
себе очередного суженого, а потом вино-
ватыми глазами смотрела на горновых. 
Принимали роды, выхаживали совместно 
котят, разбирали их по домам и семьям. 
Вот так и проходила жизнь нашей герои-
ни в кругу удивительных людей великого 
братства горна.

Братство горна
Бригада на шестой печи молодежная, 

сбитая, слаженная, и в этом заслуга старшего 
горнового Сергея Перепелко. Его судьба 
неразрывно связана с историей комбината. 
В 1993-м отучился в профессиональном 
училище № 13 на сталевара, отработал год в 
первом мартене. После ликвидации второго 
и третьего мартенов, сокращения количества 
печей первого мартена ему предложили 
попробовать себя в качестве горнового. Не-

известность не страшила, не привык он роп-
тать на судьбу: «Надо – так надо». Прошел 
обучение и поступил работать на восьмую 
печь в бригаду Анатолия Карпова, которого 
до сих пор считает своим учителем: «Научил 
не пасовать перед трудностями, работу до-
водить до конца, работать честно, беречь 
людей и нести ответственность за них». Эти 
наставления он впитал как губка, запомнил 
на всю жизнь. Честность, трудолюбие, упор-
ство в работе, ответственность за людей и 
производство послужили тому, что он был 
назначен бригадиром – старшим горновым 
на восьмую, затем на шестую печи. Четыре 
последних года на контракте с генеральным 
директором ОАО «ММК». «Я много по-
видал людей разных, но такого человека, к 
сожалению, не часто встретишь», – скажет 
потом Артем Улаев.

2008–2009 годы – кризис экономики в стра-
не, лихорадило все предприятия, сокращались 
производства, ломая человеческие судьбы. 
Чаша сия не миновала и наш родной комбинат. 
В срочном порядке была принята программа 
по переобучению рабочего персонала смеж-
ным профессиям. Вот так Артем 
и стал одним из рабочих бригады 
Хохла, как в шутку называют бри-
гадира, при этом добавляя «наш». 
Жизнь побила и покидала его, как 
и Михаила Рассказова. С детских 
лет Мишка мотался по лагерям и 
тюрьмам с матерью, ездили на 
свидание к отцу. Тот разменивал 
срок за сроком, в перерывах между ними 
жестко воспитывал сына: «Не верь, не бойся, 
не проси». Вот так он и вырос жестким, но не 
жестоким, с ранимым сердцем и обостренным 
чувством справедливости. По стопам отца не 
пошел...

Правой рукой бригадира стал Александр 
Ибрагимов – второй горновой этой бри-
гады. Родом он из Кизильского района, из 
простой крестьянской семьи, где с ранних 
лет познал азы тяжелого сельского труда, 
помогая родителям. Лихолетье 90-х годов, 
невыплаты зарплат сорвали семью Ибра-
гимовых и бросили в Магнитку за новой 
жизнью. Сашка с Мишкой поступили в 
тринадцатый колледж – кузницу рабочих 
кадров. Раза два отчислить хотели из кол-
леджа за непосещаемость, но благодаря 
слезам матери: «Он исправится» – остави-
ли. Директор тогда сказал: «Исправляется 
один из тысячи». «Может, он и есть един-
ственный из тысячи», – промолвила мать. 
Попал на девятую печь, с благодарностью 
вспоминает бригадира А. Козлова, горновых  
В. Лиманского, Н. Никитина, научивших ра-
ботать, по-иному мыслить, давших путевку в 
жизнь. Поступил Саня и в МГТУ на заочное 
отделение металлургического факультета, 

получает доплату за профмастерство. Сей-
час работают вместе с Мишкой, помогая 
друг другу.

Самый молодой из бригады – Ваня Кузь-
мин, у которого трудовая биография только 
началась: колледж, немного успел порабо-
тать на ЭСПЦ – сталеваром, не стал «бегать 
от армии» – отдал долг Родине, вернулся и 
по совету друзей пошел работать на домну. 
Работает как все. Этот щуплый невысокий 
паренек старается ни в чем не отставать от 
своих соратников по бригаде.

Река с суровым нравом
Со стороны может показаться, что гор-

новые – народ угрюмый, замкнутый в себе. 
Любая профессия откладывает отпечаток 
на характер человека. Да, они не любят чу-
жаков и не открывают свои души первому 
встречному, не любят громких слов, не лю-
бят фотографироваться и давать интервью. 
На «горно» приходят совсем еще пацанами, 
быстро мужают у этой огненной реки, тем-
пература «воды» которой 1400–1500 °С. И 
это река с суровым нравом, которая не про-

щает ошибок в работе, оплав-
ляет, делает характер каждого 
человека крепче, вымывая с 
потом остатки пошлого и пло-
хого. Сплачивает коллектив, ибо 
разгильдяйство и ротозейство 
одного дорого обходится всей 
бригаде. Она же, чугунная река, 

является мерилом человеческой сущности.
На горне говорят: «Первое лето – как 

первый бой, выдержал, вытерпел, не сло-
мался – работать будет». Некоторые не 
смогли – уходили, кто выстоял – работают 
до сих пор. Летом, когда на улице жара под 
40, когда нечем дышать, когда металлокон-
струкции литейного двора разогреваются 
от полуденной жары и раскаленного чугуна 
так, что голые руки обжигает, когда за смену 
каждый из нас, как ломовая лошадь, выпива-
ет ведро воды, а то и более, когда суконные 
куртки белеют насквозь от собственной 
соли, когда клубы дыма перекатываются по 
чугунной реке, вырываясь мощным столбом 
из огнедышащего жерла миксеров, когда 
ходишь мокрый от собственного пота, тогда 
и закаляется характер горнового. Просто 
находиться там постороннему тяжело, а 
люди работают, дают по пять выпусков в 
смену. Отдых между ними 25 минут – и 
снова в пекло.

Мало людей в бригаде, кто не испытал 
на себе «тепловуху» – тепловой удар от 
перегрева: когда стучит в висках и все плывет 
перед тобой, человек просто падает. Не любят 
мужики говорить об этом – просто помогают 
друг другу, подменяют. Стараются оберегать 
рабочих-мальчишек – «чижиков» – тех, кто де-

лает первые шаги по литейному двору, порой 
прикрывая собой от брызг раскаленного ме-
талла, спасая от жары и тяжелых физических 
нагрузок. «Иди, отдохни, еще наработаешься, 
какие твои годы...» Ведь работа не из легких.

«Ваше благородие совковая лопата, стала ты 
сестрою мне, а лом – стальным мне братом». 
Другого орудия для рабочего-металлурга еще 
не придумали. Ну а про горновой инструмент 
по замене дутьевых приборов и говорить не-
чего – им не только врагов, друзей напугать 
можно. Одна машина по выбиванию фурм 
килограммов 100 весит, сопло – 350, амбразура 
– 150. Все это меняется вручную при помощи 
набора из крепких мужских слов.

Лето – «головная боль» начальника цеха 
А. Чевычелова и председателя цехкома про-
фсоюза Н. Головина, заслуженного металлурга 
России. Соблюдение питьевого режима, ра-
бота диспенсеров, кондиционеров в комнатах 
отдыха и на постах управления, обеспечение 
газированной водой «Сталевар Магнитки», 
выдача витаминизированных киселей и напит-
ков – все это облегчает, но не решает весь круг 
летних проблем. Да и зимой не легче. Когда 
стоят морозы, приходится отогревать песок и 
кокс, замерзает глина. Это время, когда лицо 
потеет, а спина с ногами мерзнут.

Спасает огненная река чугуна и шлака, 
которая согревает горновых. Однажды се-
довласый ветеран увидел зимой, как юный 
горновой встал ногами в еще не остывшую 
красную шлаковую канаву. Сапоги аж ды-
миться стали: «Ты что делаешь, малец?» 
– «Ножки грею, кайф!» – «Ты бы лучше 
задницей сел, быстрей мозги нагрелись, 
думать бы начал – сапоги беречь надо», – и с 
этими словами вытащил бедолагу из канавы 
и отправил греться в комнату отдыха.

Не забывая наставников
Чем трудней работа, тем дружней коллектив. 

Тем, кто привык жить за чужой счет – места в 
цехе нет. Хоть и тяжела ноша горнового и до-
рого достается хлеб, но все равно гордятся они 
своей профессией, местом у огненной реки.

Мужики наши самодостаточные. Кроме вы-
полнения горновых работ, они стропальщики, 
тельферисты и крановщики. «Не могу себе 
представить сталевара на кране или крановщи-
ка, который копает лопатой». (М. Рассказов). 
Не могу и я представить крановщика, который 
на выпуске чугуна в дикой жаре и в клубах 
рыжего дыма, когда графит и пыль забивают 
глаза, будет загонять пушку, когда у нас отказал 
механизм поворота. И сколько тогда ему нуж-
но будет платить? Сейчас стали доплачивать за 
совмещение профессии – 400 рублей в месяц. 
Как говорится, мелочь, но приятно.

Хоть профессия горнового одна из самых 
высокооплачиваемых на комбинате, хотелось 

бы, чтобы платили за такую работу больше. 
Но не вина руководства комбината, что, вы-
полняя все обязательства перед государством, 
исправно платя налоги и делая отчисления в 
социальные и пенсионные фонды, ежегодно 
поднимая заработную плату рабочим, оно не 
поспевает за ростом цен на тарифы, услуги 
ЖКХ, продукты питания. Растут цены на 
энергоносители и на металлургическое сырье. 
Металлург, отработав 30 лет на горячем про-
изводстве, выйдя на пенсию получает 11–12 
тысяч рублей – меньше, чем разные чинуши 
– «слуги народа». Но это другая песня и слова, 
сказанные в другой адрес.

Горновые – люди с хорошей памятью. Пом-
нят свои первые шаги по литейному двору, 
свои первые победы и поражения. Не забыва-
ют своих наставников, называя их учителями 
жизни. Раньше силен был дух наставничества. 
Потому что от старшего товарища, а это, как 
правило, был первый горновой – бригадир, 
зависело, какой получится работник, будет ли 
он соблюдать технику безопасности на произ-
водстве. Личным примером, добрым словом, 
а порой для нерадивых – громким окриком 
да отеческим подзатыльником вбивались азы 
производства. Раньше бригадирам доплачива-
ли за это, и они, профессора от практики, были 
заинтересованы в том, чтобы молодой рабочий 
в дальнейшем не посрамил их имя, честно 
работал, не нарушая технику безопасности.

С добрым сердцем вспоминают бывших 
начальников цеха С. Нефедова,  В. Терентьева, 
А. Маврова, при которых началась реконструк-
ция печей и агрегатов, бывших начальников  
БОТиЗ Н. Захарова, С. Короля, при которых 
был введен так называемый «финский» гра-
фик, позволивший повысить производитель-
ность, сократить количество больничных 
листов – улучшить здоровье и трудоспособ-
ность персонала.

Поминают и бывшего начальника БОТиЗ, 
при котором, в целях экономии заработной 
платы, сокращали штат горновых на печах. За 
одного уснувшего водопроводчика разом со-
кратили восемь (!) штатных единиц горновых. 
Получалось, что, экономя фонд заработной 
платы, экономили на здоровье людей. И на-
ступил момент прозрения, когда наконец-то 
поняли, что все – люди не выдерживают. Осо-
бенно на седьмой и восьмой печах, которые на 
сегодня остаются самыми трудоемкими.

Руководство комбината многое делает для 
облегчения труда горновых. В последние годы 
проведена реконструкция печей, заменены 
старые засыпные агрегаты на новые, появи-
лись бесконусные устройства люксембургской 
фирмы «Пауль Вюрт», автоматизированы до-
менные процессы, заливные футляры и жело-
ба, вводятся новые системы аспирации 
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ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

Приятно, когда депутатский 
прием начинается со слов 
благодарности. Председатель 
комитета территориального 
управления поселка Поля 
Орошения Галина Чубина не 
скрывает эмоций:

–М арина Викторовна, 
спасибо за детские пло-
щадки и хоккейную 

коробку. Рады и дети, и взрослые – 
теперь ребятишкам есть чем заняться 
и зимой, и летом. Мы постоянно 
устраиваем в поселке праздники, 
впереди День защиты детей, об-
ращаемся к вам за помощью в его 
организации.

Депутат Законодательного собра-
ния области, главный врач объеди-
ненной медсанчасти администрации 
города и ММК Марина Шеметова 
сразу переводит разговор в деловое 
русло. Уточняет, сколько ребят в по-
селке, чем они занимаются.

– У нас около трехсот детей, – объ-
ясняет Галина Чубина. – В поселке 
кружков нет, да и подходящего по-
мещения тоже. Ездят сюда – в ФОК, 
музыкальную школу, занимаются в 
кружках при школе № 16.

Депутат интересуется, в каком со-
стоянии детские оазисы, не ломают 
ли оборудование. Оказалось, берегут 
и ухаживают.

– Раньше в поселке не было и этих 
«точек развития» для деток. Мы 
еще какой-нибудь объект для ребят 
«придумаем», – обещает Марина 
Викторовна. – И, конечно, праздник 
проведем.

Следующий посетитель – директор 
школы искусств № 1 Ольга Иващен-
ко. Она рассказывает, что в будущем 
году старейшему музыкальному 
заведению города, расположенному 
по улице Пушкина, 17, исполняется 
80 лет. По сути, школа – прароди-
тельница музыкальных учреждений 
города, альма-матер многих извест-
ных музыкантов.

– У нас отремонтировано здание, 
хороший концертный зал, – объяс-
няет Ольга Владимировна. – Но есть 
две мечты. Первая – для профессио-
нальной деятельности приобрести 

концертный рояль. Профессио-
нальный инструмент позволил бы 
детям добиваться более высоких ре-
зультатов, мы могли бы приглашать 
исполнителей, организовать кон-
цертную площадку для жителей ле-
вобережья. И вторая мечта – создать 
музей. У нас есть «самодеятельная» 
экспозиция. Сейчас привлекли 
специалиста, который изучает 
фонды, архив. Выделили простор-
ный кабинет. Работа 
закрутилась. Теперь 
нужны музейное обо-
рудование, стенды для 
экспозиции.

– Меня это трогает 
лично, потому что я 
сама училась в этой 
музыкальной школе, 
– признается Марина Викторов-
на. – И, конечно, мы не останемся 
безучастными, окажем помощь в 
связи с юбилеем.

Однако пустых обещаний депу-
тат не дает. Небольшой салонный 
рояль стоит полтора-два миллиона 
рублей. Это очень серьезная сум-
ма, потребуется консолидировать 
усилия и привлекать средства из 
разных источников.

Следующая посетительница с 
платочком в руках просит фотогра-
фа ее не снимать. Ведь то и дело к 

глазам подступают слезы. Трудно 
остаться без крыши над головой, 
скорбное слово – погорельцы.

– Заявления, связанные с пожара-
ми, рассматриваем практически на 
каждом приеме, – с горечью кон-
статирует депутат. – Сгорел дом в 
Агаповском районе, семья осталась 
без жилья. Пожар – это большая 
беда, которая приходит нежданно-
негаданно. Помогаем погорельцам 

в той мере, в которой 
можем: материалами, 
деньгами, трудоустрой-
ством, способствуем 
в восстановлении до-
кументов.

А в приемной еще 
несколько посетителей, 
и каждый надеется на 

помощь. Внимание к просьбам жи-
телей округа и не только – фирмен-
ный стиль депутатской приемной 
Марины Шеметовой. С начала года 
сюда обратились около ста магни-
тогорцев и жителей села. Также де-
путат принимает жителей по линии 
партии «Единая Россия».

– Приемная открыта каждый 
день, – рассказывает Марина Вик-
торовна. – Это непрекращающаяся 
работа. Приходят с проблемами не 
только жители округа, но и всего 
города. Около шестидесяти процен-

тов обращений касаются оказания 
медицинской помощи. Осталь-
ные сорок – это проблемы ЖКХ, 
помощь в трудных жизненных 
ситуациях, организация поездок, 
развитие школ, открытие детских 
площадок… Словом, спектр са-
мый разнообразный. Некоторые 
вопросы мои помощники Светлана 
Букаева и Ольга Ступина решают 
сами. Принципиальные проблемы 
я рассматриваю лично со своими 
коллегами.

А на вопрос, как же удается быть 
компетентной в столь разных сфе-
рах, являться специалистом во всем, 
Марина Викторовна отвечает:

– Депутатская приемная – точка 
сбора информации по различным 
направлениям жизнедеятельности 
города, а дальше подключаются про-
фессионалы. Хорошо, что помогают 
и специалисты металлургического 
комбината, и коллеги-депутаты 
ЗСО, и депутаты городского собра-
ния, и городская администрация. 
Все вместе мы решаем проблемы. 
Не оставляем без внимания ни 
одного заявления  

P. S.  Вопрос об оказании фи-
нансовой помощи пого-

рельцам был решен оперативно – в 
течение часа

 центризбирком

Выбор в два метра
Для подготовки, проведения и подведения итогов выборов раз-
личного уровня в РФ сформировано почти 100 тысяч участковых 
избирательных комиссий, которые будут работать в ближайшие 
пять лет.

Такие данные привел заместитель председателя Центральной 
избирательной комиссии РФ Леонид Ивлев в ходе Всероссийского 
совещания с председателями избирательных комиссий субъектов 
РФ, посвященного задачам избирательных комиссий в единый день 
голосования 8 сентября 2013 года, сообщает «Российская газета».

Всего в стране на должности членов избирательных комиссий 
было подано 1,404 миллиона заявок. После окончания формирова-
ния участковых избирательных комиссий обеспечение законности и 
прозрачности процедуры выборов различного уровня возложено на 
плечи свыше 830 тысяч человек, еще около полумиллиона составляет 
кадровый резерв избиркомов.

Согласно избирательному законодательству РФ, при включении в 
избирательные комиссии приоритет имеют партии, представленные 
в Государственной Думе РФ и региональных парламентах. Из не-
парламентских партий самое большее количество представителей 
вошло в участковые избирательные комиссии от партии «Яблоко» – 76 
процентов представленных кандидатов. По 72 процента кандидатов 
вошло в состав избиркомов от «Патриотов России» и «Партии пенсио-
неров». Однако есть и такие партии, у которых зарегистрировано 100 
процентов кандидатов. Например, «Казачья партия России», которая 
представила всего пять кандидатур.

В ближайшие пять лет члены избирательных комиссий защищены 
от уголовного и административного преследования – это может быть 
сделано только с разрешения руководителя регионального следствен-
ного управления Следственного комитета РФ или прокурора субъекта 
Федерации. На этот же срок они гарантированы от увольнения. Как 
пояснил зампред ЦИК, это делается для обеспечения «нормальной и 
спокойной работы» избирательных комиссий, минимизации сторон-
него давлении на их сотрудников.

Основной сложностью, по мнению Ивлева, как для граждан, так 
и для работы территориальных и участковых избирательных комис-
сий в будущем станет, как ни странно это звучит, свобода выбора. 
В настоящее время в России зарегистрировано 70 политических 
партий, 45 из них уже имеют право принимать участие в выборах. 
Согласно действующему законодательству, для этого необходимо не 
только провести учредительный съезд, избрать руководящие органы 
и утвердить устав, но и создать отделения как минимум в половине 
регионов страны. За ближайшие три года эти процедуры – при на-
личии соответствующих ресурсов – могут провести сколь угодно 
политических партий.

– Мы смоделировали возможный избирательный бюллетень, взяв 
за основу список из 50 партий, – рассказал Ивлев. – Если учесть, что 
для каждой из них необходимо разместить наименование, эмблему, 
а также десять фамилий из общефедерального и три из региональ-
ного партийного списка, а также наименование выборов и правила 
заполнения бюллетеня, то у нас получился бюллетень длиной в 197 
сантиметров.

Проголосуют в сентябре
8 сентября 2013 года в Российской Федерации должны состояться 
выборы девяти субъектов Федерации и выборы депутатов за-
конодательных органов государственной власти в 16 субъектах 
Российской Федерации.

Выборы глав регионов: Московская область, Республика Хакасия, 
Республика Дагестан, Магаданская область, Владимирская область, 
Забайкальский край, Хабаровский край, Чукотский автономный округ, 
Республика Ингушетия.

Выборы Заксобраний: Республика Башкортостан, Республика Бу-
рятия, Республика Калмыкия, Республика Саха (Якутия), Республика 
Хакасия, Чеченская Республика, Забайкальский край, Архангельская 
область, Владимирская область, Ивановская область, Иркутская об-
ласть, Кемеровская область, Ростовская область, Смоленская область, 
Ульяновская область, Ярославская область.

 застройка

Оставьте парк в покое
На санкционированном митинге жители села Лаголово Ленин-
градской области собрали около сотни подписей против строи-
тельства магазина на территории Базиколовского парка.

– Было оглашено обращение об отмене двух постановлений  ад-
министрации Ломоносовского района по выделению участков под 
строительство универсама. Также просим отозвать ходатайство и 
подписи под актом выбора земельного участка местного бывшего 
главы Ивана Аровича, – рассказала заместитель председателя Совета 
депутатов муниципального образования «Лаголовское сельское по-
селение» Светлана Рогачева.

Обращение будет направлено в местную и районную администра-
ции, а также губернатору Ленобласти Александру Дрозденко, район-
ную и областную прокуратуры. Кроме того, активисты обратились 
с просьбой о помощи к партии «Единая Россия». Жители Лаголово 
просят рассмотреть возможность выделения другого участка земли 
под магазин.

 скандал

Коммунисты  
измены не прощают
Бывший первый секретарь Челябинского об-
кома КПРФ Светлана Поклоннова исключена 
из рядов компартии. Товарищи по политиче-
ской работе сочли нарушения, допущенные, 
по их мнению, Поклонновой, достаточным 
основанием для лишения ее партбилета.

Решение принято на заседании бюро Челябин-
ского обкома КПРФ. По официальным данным, 
Поклоннову выгнали за нарушение сразу не-
скольких пунктов партийного устава. Первый 
секретарь Челябинского обкома КПРФ Игорь 
Егоров утверждает, что после июньского пле-
нума, на котором она была снята с должности 
первого руководителя, Поклоннова должна была 
передать всю партийную документацию, но этого 
не сделала. «Кроме того, в партии заведено так, 
что люди, работающие помощниками депутата-
коммуниста, выплачивают часть зарплаты в ка-
честве партийных взносов. Но данное решение 
они не исполняли, – заявил Игорь Егоров. – Со 
стороны Поклонновой делаются попытки созда-
ния параллельной структуры, она вносит разлад 
в партийную структуру». Напомним, сама Свет-
лана Поклоннова заняла пост первого секретаря 
в результате долгой и жесткой внутрипартийной 
борьбы. В мае 2010 года она при поддержке фе-
дерального руководства сместила многолетнего 
лидера местных коммунистов Владимира Гор-
бачева, что вызвало затяжной кризис и раскол в 
партячейке.

Сама Светлана Поклоннова не признает реше-
ния однопартийцев, а обвинения в свой адрес ка-
тегорически отвергает, заявляя, что доказательств 
у ее оппонентов нет.

Политика. Обществочетверг 23 мая  2013 года magmetall.ru
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 депутатские будни | Ни одно заявление в приемной марины Шеметовой не остается без внимания

 юбилей | Главный «единоросс» области провел свой день рождения на работе

 заявление

Председателю Законодательного 
собрания Челябинской области и 
руководителю регионального от-
деления «Единой России» Влади-
миру Мякушу исполнилось 65 лет. 
Один из главных ньюсмейкеров 
Южного Урала провел свой день 
рождения на работе.

Ш
ирокой общественности Вла-
димир Мякуш известен больше 
как политик. Однако мало кто 

знает, что он мог оказаться совершен-
но в другой сфере. Так, еще в дет-
стве спикер увлекался футболом. Игра  
№ 1 в мире так увлекла Мякуша, что он 
из детско-юношеских команд получил 
приглашение выступать за полупрофес-
сиональный клуб «Строитель Урала». 
Однако воспитанный в строгих правилах 
молодой Владимир предпочел произ-
водство. И после окончания института 
устроился электрослесарем на комбинат 
строительных материалов и изделий 
треста «Челябметаллургстрой».

Немногим известно, что выросший в 
небольшой квартирке в 33 квадратных 
метра Мякуш разводил голубей. Он 
самостоятельно построил на балконе 
небольшую голубятню. После того как 
нынешний спикер Заксобрания и лидер 
южноуральских «единороссов» ушел в 
политику, времени на хобби практически 
не осталось. Однако иногда ему все же 
удается выбраться на рыбалку. Мякуш 
может часами сидеть на берегу в уми-

ротворении с природой. Причем улов 
обычно раздает знакомым и соседям. 
Для него главное – процесс.

Владимир Мякуш родился в селе 
Митрофановское Сосновского райо-
на Челябинской области. Окончил 
инженерно-строительный факультет 
ЧПИ (ныне – ЮУрГУ). Начинал ра-
ботать электрослесарем на комбинате 
строительных материалов и изделий 
треста «Челябметаллургстрой». В 1977 
году занял пост заместителя начальника 
управления «Промстрой-3». Спустя семь 
лет был избран председателем проф-
союзного комитета объединения «Че-
лябметаллургстрой», в 1986 году стал 
заместителем начальника объединения 
по кадрам и быту. 

В 1992 году возглавил АО «Сфера» 
ЧМС, в которое вошли «неперспектив-
ные» объекты соцкультбыта (общежития, 
профилакторий, бассейн). Однако благо-
даря разумному управлению социальная 
сфера ЧМС начала развиваться. До 2001 
года был председателем совета директо-
ров АО «Челябметаллургстрой».

В 1998 году впервые избран депутатом 
Заксобрания области. Возглавлял рабо-
чую группу по исполнению закона «Об 
управлении государственной собствен-
ностью». В 2000 году вновь выиграл 
выборы, став депутатом от Металлурги-
ческого округа. Тогда же он был избран 
первым заместителем председателя 
Заксобрания области, возглавил комитет 
по финансово-бюджетной политике.

В июне 2005 года после смер-
ти спикера Заксобрания Виктора 
Давыдова депутаты единодушно 
доверили Владимиру Мякушу пост 
председателя. Тогда же он был избран 
секретарем регионального отделения 
«Единой России».

Уверенно выиграл выборы в Заксо-
брание в декабре 2005 года и вновь 
единогласно избран председате-
лем регионального парламента. 
Координирует реализацию про-
граммы «Семьи и дети группы 
риска». Возглавляет областную 
федерацию хоккея. Президент 
детского спортивного клуба 
«АСБ-Металлург».

Награжден медалью ордена 
«За заслуги перед Отечеством» II 
степени, медалью «За воинскую 
доблесть». Женат, у него трое 
детей, трое внуков 

Алексей Кудрин о своих шансах

Лидерский характер

В деловом русле

Практически  
на каждом приеме  
рассматривают  
заявления погорельцев

Камера для партсекретаря
Секретарь Челябинского регионального отделения партии «Единая Россия», 

спикер ЗСО Владимир Мякуш признан лучшим партсекретарем УрФО. 
Пресс-служба южноуральских «единороссов» сообщает, что подобная оценка 

прозвучала на заседании Уральского межрегионального координационного 
совета «ЕР», а в качестве награды за хорошую работу Владимир Викторович 
получил фотокамеру Sony. Приятное событие произошло в Москве, где Мякуш 
принимал участие в работе форума партийных проектов «Единой России». Он 
проинформировал однопартийцев, что сегодня в Челябинской области реа-
лизуется 14 проектов. Наибольшей поддержкой населения пользуются такие 
партпроекты, как «Управдом», «Народный контроль» и «Крепкая семья».

Глава Комитета гражданских 
инициатив (КГИ) Алексей 
Кудрин рассказал о своем 

политическом будущем 
участникам проекта 

«Школа гражданских ли-
деров», проводившего-
ся при поддержке КГИ 
и бизнесмена Михаила 

Прохорова.

Бывший вице-премьер назвал 
«минимальными» свои 

шансы возглавить 
П р а в и т е л ь -
ство РФ. «Я 
считаю, что 
у меня есть 

богатый опыт и возможности. Но я не 
согласен с целым рядом принимаемых 
политическим руководством решений, 
у меня с ним есть некоторые противо-
речия. А техническим премьером, ис-
полнителем чужой политики я быть не 
хочу», – заявил глава КГИ.

Вместе с тем Кудрин раскритиковал 
правительство Дмитрия Медведева за 
неспособность «к стратегическому 
планированию в том виде, в каком 
требует современное государство». В 
качестве примера он привел утверж-
даемые Белым домом федеральные це-
левые программы, расходы по которым 
выходят «далеко за имеющиеся гори-
зонты бюджетного планирования». 
«Бюджет в России сейчас принимается 
и верстается на три предстоящих года, 

программы рассчитаны на более дол-
гую перспективу и не подкреплены 
весомыми финансовыми расчетами», 
– отметил он. 

Несмотря на нежелание становиться 
«публичным политиком», Алексей 
Кудрин сделал ряд критических за-
явлений. Он сравнил нынешнюю 
политическую ситуацию в России с 
периодом «за 20–30 лет до распада 
СССР». «Тогда у власти был шанс по-
нять существовавшие тренды, не идти 
по инерции, а, к примеру, не упустить 
нашу возможность китайского пути 
развития. Необходимо, чтобы мы не 
повторили это и вовремя реформирова-
ли политическую систему, в том числе 
и через создание работающих обще-
ственных институтов», – заявил он.



Магнитогорский городской  
благотворительный общественный фонд «Металлург»

предлагает платные услуги по обслуживанию пенсионеров –  
договор найма жилого помещения (однокомнатная квартира  
в специализированном доме «Ветеран») с комплексом услуг:

• ежедневный уход и обслуживание социальным работником;
• доставка продуктов питания или готовых обедов из кафе «Вете-
ран»;
• уборка квартиры;
• банные услуги;
• услуги прачечной;
• патронаж.

Обращаться по адресу: пр. Сиреневый, 16  
(специализированный дом «Ветеран»).  

Справки по телефону 30-81-11.

Реклама четверг 23 мая 2013 года magmetall.ru

 Телефон отдела рекламы 35-65-53, e-mail: reklama@magmetall.ru 

Звоните нам:
телефон Редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела Рекламы (3519) 35-65-53 

 частные объявления

Коллектив и совет ветеранов управ-
ления ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти труженицы тыла 
ЗАХАРИНОЙ 

Екатерины Ивановны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦЭСиП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЕФРЕМОВОЙ 

Елены Викторовны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив Магнитогорского отдела 
управления росреестра  

по Челябинской области скорбит  
по поводу смерти
 ОЛЕЙНИКОВОЙ

Елены Павловны
и выражает соболезнование родным 

и близким покойной.

ПамятЬ Жива
Сегодня, 23 мая, ис-
полнилось три года, 
как ушел из жизни 
илЬиныХ евгений 
Васильевич.
В нашей памяти он 
навсегда остался мо-
лодым, веселым, до-
брым.
Чтим, любим, скор-
бим. 

Родные и близкие

в связи с организацией и открытием нейро-
сосудистого центра на базе медико-санитарной части 

оао «ммК» на постоянную работу требуются: 
медицинские сестры палатные; 

медицинские сестры процедурные; 
санитарки. 

Приглашаем выпускников медицинских колледжей  
и медицинских сестер со стажем работы. 

Вас ждет новое отделение, современные технологии  
и оборудование, достойная зарплата, социальный пакет. 

иногородним предоставляется общежитие. 
обращаться: г. магнитогорск, ул. набережная, 20/1, 

каб. № 104, телефон 29-28-30.

Сообщение о проведении годового общего собрания акционеров 
открытого акционерного общества 

«Магнитогорский метизно-калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ»

Место нахождения общества: Россия, 455002,Челябинская область, г. Магнитогорск, ул. 
Метизников, д. 5.

Форма проведения собрания: собрание.  
Дата проведения собрания: 25 июня 2013 года.
Место проведения общего собрания акционеров: г. Магнитогорск, пр. Пушкина, д. 6/1 

(ДК «Метизник»).
Время проведения общего  собрания акционеров: начало регистрации  лиц, участвующих в 

общем  собрании акционеров, 25 июня 2013 г., 9.00; начало собрания 10.00 (время местное). 
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании акцио-

неров: 6.05.2013 г., 17.00.
Повестка дня годового общего собрания акционеров:
1. Об утверждении годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе от-

чета о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) ОАО «ММК-МЕТИЗ», а также 
распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов, и убытков ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» по результатам финансового года. 

2. О внесении изменений и дополнений в устав ОАО «ММК-МЕТИЗ».
3. Об избрании членов совета директоров ОАО «ММК-МЕТИЗ».
4. Об избрании членов ревизионной комиссии ОАО «ММК-МЕТИЗ».
5. Об утверждении аудитора ОАО «ММК-МЕТИЗ».
6. О внесении изменений и дополнений во внутренние документы, регулирующие  деятель-

ность органов ОАО «ММК-МЕТИЗ».
7. Об одобрении сделок, в совершении которых имеется заинтересованность.
Почтовый адрес, по которому могут направляться заполненные бюллетени в соответствии 

с пунктом 3 статьи 60 федерального закона «Об акционерных обществах»: Россия, 455049, Челя-
бинская обл., г. Магнитогорск, ул. Завенягина, 9, Магнитогорский филиал ЗАО «СТАТУС».

Дата окончания приема бюллетеней: заполненные бюллетени должны поступить не 
позднее чем за два дня до даты проведения общего собрания акционеров.

Для регистрации участникам  собрания необходимо представить:
для акционера (физического лица) – документ, удостоверяющий личность;
для представителя акционера – доверенность от имени акционера и  документ, удостове-

ряющий личность;
для руководителя юридического лица, являющегося акционером, – документ, подтверж-

дающий должностное положение в соответствии с действующим законодательством, и до-
кумент, удостоверяющий личность.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, имеющим право на 
участие в годовом общем собрании акционеров, можно ознакомиться после 24 мая 2013 года 
по адресу: г. Магнитогорск, ул. Метизников, д. 5, в рабочие дни с 10.00 до 17.00, перерыв 
с 13.00 до 14.00.

Всех трудящихся  
и ветеранов коксохимиче-
ского производства и ЗАО 
«РМК» – с Днем химика! 
Желаем вам и вашим близ-

ким крепкого здоровья, новых 
трудовых побед, благополучия 
и большого счастья.

Администрация, профком  
и совет ветеранов  

коксохимического производства  
и ЗАО «РМК»

Николая Александровича 
БУЛГАЧЕВА –  

с 65 летием,
Галину Ивановну  

САДЫКОВУ –  
с 75-летием!

Желаем крепкого здоро-
вья, счастья и долголетия.

Администрация,  
профком  

и совет ветеранов  
цеха  

покрытий

врача-терапевта высшей категории  
участковой поликлиники № 2 –  

наталью ивановну ХоХловУ – с юбилеем!
Желаем доброго здоровья, счастья, бла-
гоПолучия, удачи во всех делах и Празд-
ничного весеннего настроения.

Коллектив АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК»

ПамятЬ Жива
24 мая исполняется 
год, как нет с нами 
любимого мужа, 
отца, деда – ники-
тина Виталия алек-
сандровича.
Боль не утихает. лю-
бим, скорбим.
кто знал его, помя-
ните с нами в этот 
день. 

Жена, дети, внуки

ПамятЬ Жива
23 мая исполняет-
ся три года, как нет с 
нами СыРоВацкиХ 
Павлика.

любовь и память оста-
нутся в наших сердцах 
навсегда. 

Родители, братья, 
друзья

21 мая исполнилось два 
года, как нет с нами РУ-
денСкиХ афанасия ми-
хайловича.
Помним, любим, скорбим. 
Все, кто помнит его, по-
мяните с нами.

дочь, зять, внуки

ПамятЬ Жива
24 мая – 40 дней, как 
нет с нами нашей до-
рогой жены, мамы 
миГаЧеВоЙ Веры 
ильиничны.

так распорядилась 
судьба, и ее больше 
нет с нами. Это был 
добрейшей души че-
ловек. Земля ей пухом. 

муж, сын

ПамятЬ Жива
23 мая тридцать 
лет, как нет с нами 
любимой сестрен-
ки, мамы – Соко-
лоВСкоЙ (ГУБа-
ноВоЙ) Галины 
Гаррьевны.

Без нее подраста-
ют внучки. Боль 
утраты не утихает, 

помним, любим, скорбим, она постоянно в 
нашей памяти.

Просим, кто знал этого доброго, светлого 
человека, помянуть ее вместе с нами.

Сестры, сын, внучки,  
родственники

Коллектив и совет ветеранов ЦВС 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ПАНТЕЛЕЕВОЙ 

Екатерины Федоровны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦВС 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЗЕНЧЕНКО 

Марии Семеновны
и выражают соболезнование
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ОКП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ТКАЧЕВОЙ 

Дины Никаноровны
и выражают соболезнование
родным и близким покойной.

Коллектив и администрация ЦЭСТ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
МАМОНТОВА 

Василия Яковлевича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
эксплуатации ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти 
МАКАРЫЧЕВА 

Виктора Александровича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ДОЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
АГЕЕВА 

Николая Николаевича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов коксо-
вого цеха ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти
ГЕНИЛЕВИЧ 

Ленарда Александровича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов коксо-
вого цеха ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти 
КУЛАКОВА 

Леонида Степановича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов руд-
ника ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ГИЗАТУЛИНА 

Рафката Набиуловича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦУ и 
ПХП ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
МАРТЫНОВА 

Николая Митрофановича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦУ и 
ПХП ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
АТЛАСА 

Марка Львовича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
копрового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ШАХМУРАТОВА 

Ахмедзяна Тимрановича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЛЮЛИНЕЦКОГО 

Анатолия Александровича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ДАВЫДОВА 

Вячеслава Васильевича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЮРБУЗОВОЙ 

Фатымы Булатовны
и выражают соболезнование
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ГОСТЕВА 

Николая Ивановича
и выражают соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЦЛК 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
НОВИКОВОЙ 

Зои Андреевны
и выражают соболезнование
родным и близким покойной.

Продам
*Сад в «Металлурге-3», дом, 

посадки. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-4746.

*Гараж в «Калибровщике-1», 
3х11, погреб, смотровая яма, 
подвал. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-47-46.

*Сад в «Строителе-1», сад 1. 
Т. 8-908-043-7455.

*Сад в «Березовой роще». Т. 
8-904-973-9106.

*Сад в «Строителе-4». Т. 8-951-
779-0048.

*Сад на море. Т. 8-904-811-
2524.

*Гараж в ГСК «Юго-Западный». 
Т. 8-919-336-9577.

*»Ваз-2110», 2004 г. выпуска, 
ДВС – 1,5, 8-клапанная, пробег 
– 145 т. км, цвет «приз». Один 
владелец. Сигнализация, му-
зыка, «Гарант» (протовоугон.), в 
хорошем состоянии. Вложений 
не требует. 150 т. руб. Т. 8-908-
585-9436.

*Вагонку, блокхауз, фаль-
шбрус, теплицы. Т. 8-904-973-
41-43.

*Песок, щебень, земля, г 
3,5 т. Недорого. Т. 8-919-352-
5156.

*Перегной, песок. Недорого. 
Т. 8-919-327-5292.

*Шлакоблок рубленый, угло-
вой. Т. 456-123.

*Шлакоблок 30 %, 50 %, бор-
дюр, парапет. Т. 456-123.

*Цемент. Песок. Т. 45-10-
40.

*Цемент. Песок. Т. 431-437.
*Цемент, песок, щебень, 

отсев. Недорого, доставка. Т. 
8-904-305-12-12.

*Теплицы. Т. 45-60-60.
*Гаражные ворота. Т. 45-

60-60.
*Песок, щебень от 1 до 30 т. 

Недорого. Т. 8-922-754-5309.
*Поликарбонат. Т. 45-48-48.
*Шлакоблок. Т. 8-904-814-

36-77.
*Шебень, песок, скала, бут, 

чернозем. Т. 8-967-867-43-
29.

*Цемент, песок, сетка. Т.: 
8-904-818-09-63, 8-3519-00-
12-12.

*Дрова березовые – опилки 
бесплатно. Т. 8-963-096-00-
67.

*Песок, кирпич, цемент, шла-
коблок. Т. 8-904-805-83-87.

*Кондиционеры. Т. 45-74-
04.

*Песок, щебень, бут, пере-
гной. Доставка от 1 до 3,5 т. 
Недорого. Т. 8-912-326-01-36.

*Детские качели и комплек-
сы. Т. 8-902-866-75-75.

*Печь. Т. 8-982-328-38-69.
*Рассаду помидоров. Недоро-

го. Одесская, 68. Т. 28-57-93.
*Дрова сухие. Т. 8-912-806-

5189.

КУПлю
*Холодильник. Т. 8-967-868-

23-37.
*Холодильник, ванну, стирал-

ку б/у. Т. 47-31-00.
*Ванну, холодильник, стирал-

ку. Т. 43-09-30.
*Ванну, холодильник, плиту и 

пр. Т. 45-44-94.

сдам
*Часы, сутки, люкс. Т. 8-906-

871-17-83.
*Жилье. Т. 43-00-48.
*Квартиру. Т. 8-904-810-

0306.

*Ночь, часы. Т. 8-912-408-
0088.

*Часы, ночь, Т. 8-908-815-
0675.

*Квартиру люкс: часы, сутки. 
Т. 8-961-579-6147.

*Квартиру. Т. 43-92-11.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-

1100.
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-

746-45-45.
*Сутки. Т. 8-951-249-48-11.
*Посуточно. Т. 8-906-854-

9399.
**Часы, сутки. Т. 8-968-117-

31-35.
*Квартиру. Т. 44-91-18.
*Часы, сутки. Т. 8-951-456-

34-76.

снимУ
*Однокомнатную. Т. 43-01-

75.
*Квартиру. Т. 8-909-749-

7214.
*Комнату. Т. 8-932-301-

7061.
*Жилье. Т. 22-60-01.

УслУги
*Заборы из профнастила и 

сетки рабицы. Т. 43-19-21.
*Заборы. Ворота. Навесы. 

Козырьки. Т. 45-20-21
*Теплицы усиленные. Каче-

ство. Доступность. Т. 8-912-
400-2088.

Теплицы. Ворота. Заборы. Т. 
8-951-799-1122.

*Теплицы усиленные, поли-
карбонатовые. Т. 8-951-461-
5034.

*Теплицы, заборы, навесы. 
Т. 45-40-50.

*Теплицы усиленные. Т. 
8-951-466-3430.

*Теплицы. Дешево. Т. 8-951-
466-3430.

*Теплицы. Дешево. Т. 8-968-
119-1015.

*Заборы из профнастила и 
сетки рабицы. Т. 28-02-42.

*Заборы из профлиста и 
сетки рабицы. Дешево. Т. 45-
40-50.

*Теплицы, заборы, навесы. 
Дешево. Т. 45-09-80.

*Сварочные работы любой 
сложности. Металлоконструк-
ции из собственного металло-
проката. Т. 49-16-30.

*Теплицы, заборы, ворота, 
калитки. Т. 8-968-119-1015.

*Теплицы, ворота, заборы. Т. 
8-950-726-2987.

*Ворота, заборы из профли-
ста и ковки, решетки, оградки, 
теплицы, беседки. Т.: 8-3519-
021-878, 45-21-06.

*Навесы, козырьки, беседки, 
заборы. Скидки. Т.: 8-902-605-
0055, 29-65-00.

*Заборы, ворота, козырьки, 
навесы. Т. 45-44-35.

*Сварка, ворота, заборы. Т.: 
8-904-308-2874, 8-919-124-
3190.

*Теплицы, каркасы, дуги. Т. 
8-3519-454-459.

*Сварочные работы, резак. 
Т. 8-902-868-8068.

*Заборы, ворота. Т. 43-13-
04.

*Ремонт крыш бикростом. 
Т.: 31-90-80, 8-909-74-77-848.

**Ремонт крыш бикростом. 
Т. 8-909-749-2410.

*Отделка балконов. Т.: 30-17-
06, 8-908-094-5904.

*Отделка балконов еврова-
гонкой. Подарки. Т.: 45-45-69, 
8-904-973-5164.

*Отделка балконов еврова-
гонкой. Т. 45-08-46.

*Балконы. Т. 29-49-37.
*«Секрет». Вскрытие замков, 

машин. Установка замков. Т.: 
47-77-75, 8-963-477-8138.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 49-49-01.

*Установка замков, вскры-
тие, отделка. Т. 45-45-75.

*Установка замков, вскры-
тие. Т. 43-10-18.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 29-41-41.

*Замена водопровода в са-
дах. Шланг в подарок. Т. 28-
02-42.

*Замена водопровода, ка-
нализации, отопления. Т. 28-
02-42.

*Замена водопровода, ото-
пления, канализации. Т. 8-951-
478-6407.

*Замена водопровода в са-
дах. Т. 8-951-478-6407.

*Водопровод, канализация, 
водомеры, водонагреватели. 
Качество, гарантия 3 года. Т.: 
45-11-41, 8-963-478-56-57.

*Водопровод. Установка, ре-
монт водонагревателей, радиа-
торов. Т. 8-952-505-2017.

*Водопровод. Сады, отопле-
ние, канализация. Недорого, 
качественно. Т. 45-45-23.

*Бурение скважин на воду. 
Т.: 8(3519) 28-03-01, 8-951-
433-88-88.

*ООО «Тепломир» – водопро-
вод по саду. Т. 45-09-42.

*Бурение скважин на воду. 
Т. 45-57-58.

*Водопровод, отопление, 
канализация. Т. 45-14-94.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Сантехработы. Т. 8-951-122-

1599.
*Реставрация ванн. Т. 45-

15-14.
*Откосы. Т. 8-909-093-20-

60.
*Укладка стен панелями. Т. 

45-03-44.
*Отделочные работы. Т. 45-

13-04.
*Укладка кафелем. Т. 45-

03-44.
*Кондиционеры! Т. 47-36-

35.
*Столярные изделия. Т. 8-908-

094-5904.
*Натяжные потолки от 190 р. 

Т. 43-40-65.
*Утепление пенополиурета-

ном (напылением). Т. 8-908-
053-5548.

*Ламинат, ленолиум, отделка. 
Т. 8-909-096-9647.

*Ремонт квартир. Т. 8-951-
781-5037.

*Евроремонт. Отделка. Т. 
8-904-976-3227.

*Ремонт. Т. 8-912-774-0976.
*Кафельщик. Т. 8-951-458-

6447.
*Реставрация мягкой мебе-

ли. Т. 8-951-781-0624.
*Окна. Откосы на окна и 

двери. Качество, гарантия, 
рассрочка. Т.: 43-99-33, 20-
13-08.

*Откосы. Т. 45-87-38.
*Откосы. Т. 43-05-42.
*Электроработы. Т. 8-904-

975-4735.
*Электрики. Т. 45-46-40.
*Ремонт «Стинол» и любых 

холодильников. Гарантия. Т.: 
44-94-51, 8-904-819-24-51.

*Профессиональный ремонт 
любых холодильников. Выезд 
за город. Пенсионерам скидки. 
Т. 8-912-327-4152.

*Ремонт любых холодильни-
ков. Пенсионерам скидки. Т.: 
30-17-07, 8-904-803-65-05.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Гарантия. Скидки. Т. 
43-11-56.

*Ремонт холодильников. Т. 
8-967-868-2337.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-
81.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т.: 44-02-05, 8-906-871-
4915.

*Ремонт телевизоров. Т.: 34-
70-64, 8-909-096-6027.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т. 29-24-03.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Телеремонт. Т. 8-964-247-

9178.
*Триколор-ТВ. Мост-1, 3 этаж. 

Т. 44-00-16.
*Антенны для сада. Т. 47-

79-77.
*Триколор-ТВ на дачу. Т. 

8-904-933-3333.
*Дачное ТВ. Т. 49-49-49.
*Телеантенны! Пенсионерам 

скидки. Т. 44-03-75.
*Антенны. Т. 8-951-810-

1055.
*ТВ антенны! Т. 47-20-07.
*Триколор, Телекарта. Пр. К. 

Маркса, д. 138. Т.: 28-00-67, 
8-902-616-4860.

*Триколор, Телекарта. От 
3900 р. К. М., 194. Т.: 46-55-05, 
8-903-090-1760.

*»Триколор-ТВ». Пр. Ленина, 
104. Т.: 28-99-00, 46-10-10.

*Профессиональная компью-
терная помощь. Устранение 
неполадок. Снятие блокировок. 
Антивирусы. Дешево. Звоните: 
45-02-29, 8-909-749-6925.

*Ремонт компьютеров и но-
утбуков. Установка Windows. 
Разблокировка – 400 руб. Т.: 
46-60-09, 8-951-805-1337.

*Ремонт компьютеров и но-
утбуков. Профессионализм. 
Качество. Гарантия. Т.: 44-92-
94, 8-908-066-0803.

*Ремонт компьютеров. Т. 
43-01-43.

*Установка кондиционеров. 
Дешево. Т.: 43-16-06, 8-902-
606-6233, 8-952-520-1152.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-
9861.

*Свадебный фотограф. http://
alexeybogdanov.ru. Т. 8-922-
010-15-64.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. 

Высокие. Длинные. Обычные 
«ГАЗели», грузчики, переезды. 
Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Любое 
время. Без выходных. Т.: 46-
03-82, 8-912-805-3393.

*«ГАЗели». Т. 45-10-40.
*«ГАЗели», грузчики. Город, 

межгород, переезды. Т.: 30-94-
19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗели», грузчики, манипу-
лятор. Т. 43-31-42.

*«ГАЗели». Недорого. Т.: 
8-967-869-1120, 44-07-11.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 43-01-
11, 8-908-064-5353.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-
141.

*«ГАЗель», 13 мест. Т. 43-
08-47.

*«ГАЗель» от 250 р. Т. 466-
566.

*«ГАЗели». Недорого. Т. 433-
013.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-950-747-

9677.
*«ГАЗель». Т. 45-44-94.
*«ГАЗели». Т. 45-27-55.

*Автокран –15 т, стрела 14 м. 
Т. 8-951-815-4611.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-
20-16.

*Экскаватор. Т. 8-908-070-
4664.

*Манипулятор. Т. 45-26-76.
**Эвакуатор. Т. 45-21-20.
*Наращивание ногтей, пе-

дикюр, дешево. Т. 8-951-783-
3875.

*Пропишу. Т.  8-950746-
8112.

*»ГАЗели», грузчики. Т. 8-904-
806-48-59.

* «ГАЗели», грузчики. Т. 8-908-
587-92-33.

* «ГАЗель». Грузоперевозки. Т. 
8-919-330-32-13.

* «ГАЗель» 4,2х2м. Т. 8-902-
897-00-67.

* «ГАЗели». Т. 45-65-10.
* «ГАЗель». Т. 45-65-65.
*Грузоперевозки. Цемент. Т. 

43-02-71.
*Ремонт квартир. Т. 8-909-

092-66-90.
*Отделка ванных и туалетов 

пластиковыми панелями. Т. 
8-902-899-44-77.

*Сантехмастер. Т. 8-902-619-
51-99.

*Сантехник. Все виды работ. 
Скидки. Качество. Т. 8-909-
747-31-72.

*Познакомлю. Т. 43-08-01.
*Фотограф. Т. 8-904-303-

60-34.
*Откосы. Т. 8-902-612-13-

03.
*Потолки, обои. Т. 8-906-852-

85-74.
*»ГАЗель». Т. 8-909-099-0901.
*Эвакуатор. Т. 45-63-63.
*Эвакуатор. Т. 8-909-097-

1013.
*Эвакуатор. Т. 49-333-0.
*Выравнивание потолков, 

обои. Т. 8-909-097-4826.

требУются
*Для работы на территории 

ОАО «ММК»: электрогазосвар-
щики, газорезчики, сварщики 
труб, слесари-ремонтники с 
опытом работы. Без вредных 
привычек и нарушений про-
пускного режима. Т. 28-89-80.

*Строительной организации 
– инженер в тех. отдел, мон-
тажники, сварщики, плотники-
бетонщики. Т. 42-14-80.

*Инженер по охране труда, 
матрос-спасатель. Обращаться: 
ул. Набережная, 5, каб. 7. Т. 
26-65-58.

*В бассейн «Ровесник» – 
сторожа на автостоянку. т. 
30-07-80.

*Водители в такси «Плюс» 
на новые а/м с выкупом. Т. 
20-20-20.

*Фармацевты, провизоры и 
медработники. Т.: 8-904-974-
3194, 43-10-94.

*Риелторы, юристы, трей-
деры. Заработок высокий. Т. 
45-06-63.

*Рабочий. Т. 8-909-096-
5874.

*Диспетчер в офис. Доход 
13000 р. Т. 8-922-754-50-58.

*Администратор в офис. До-
ход 17000 р. Т. 8-964-245-
91-98.

*Сотрудники. Т. 8-982-333-
64-12.

*На постоянную работу: маля-
ры, гипсокартонщики, кафель-
щики, плотники, подсобники. Т. 
8-904-807-7008.

*Сторож. Т. 21-50-40.
*Администратор в солярий 

(молодые пенсионеры привет-
ствуются). Т. 8-909-099-99-11.



МИХАИЛ ПРЯЖЕННИКОВ

В Тольятти завершился пер-
вый национальный чемпио-
нат WorldSkills Russia 2013 
года. Более чем в двадцати 
компетенциях выступили 
участники из сорока двух 
регионов страны. 

Л
учшие из них отмечены меда-
лями и дипломами. Команда 
мехатроников Магнитогор-

ского политехнического колледжа 
уверенно заняла второе место. Об 
успехе своих учеников рассказывает 
Татьяна Ремез, преподаватель специ-
альных дисциплин МПК.

– Татьяна Борисовна, «ме-
хатроника», «компетенции», 
WorldSkills Russia… Не всем по-
нятные термины. О чем речь?

– WorldSkills Russia – первый 
отечественный чемпионат пред-
ставителей рабочих профессий 
в возрасте до 22-х лет. По сути, 
это широко распространенные в 
прежние годы конкурсы профес-
сионального мастерства. Но только 
совсем на другом уровне и с новы-
ми возможностями. Компетенция 
– специальность. К примеру, повар 
или каменщик. А мехатроника – 
относительно новое направление 
автоматизации, сочетающее ме-
ханику, электронику, гидравлику, 
пневматику и программирование 
процессов. Она стала направлением 
прикладной автоматики.

– Как давно эту дисциплину 
преподают в политехническом 
колледже?

–  Совсем недавно. Мехатроников 
мы начали готовить с середины 
декабря прошлого года – тогда в 
колледж поступило необходимое 
оборудование. А в январе в Первоу-
ральске проводили первый чемпио-

нат по мехатронике. Выступали ко-
манды Москвы, Санкт-Петербурга, 
Сургута, Озерска. Мы, откровенно 
говоря, сомневались – участвовать 
или нет: слишком мало времени 
для подготовки новичков. И все же 
решили рискнуть. И не прогадали 
– наши ребята уверенно заняли 
второе место, уступив победителям 
– хозяевам чемпионата – всего 14 
баллов. Это достойный результат, 
учитывая столь корот-
кий срок подготовки. 
Поэтому на первом на-
циональном чемпио-
нате WorldSkills Russia 
мы чувствовали себя 
увереннее. И вновь 
заняли второе место. 
Теперь факультативно 
организовали курсы 
по мехатронике для всех желаю-
щих студентов второго и третьего 
курса. Набрали 12 человек – все 
мальчики.

– Знания мехатроники востре-
бованы на рынке труда?

–  Очень. Магнитогорскому метал-
лургическому комбинату требуются 
специалисты, обладающие навыками 
мехатроников. Эта потребность свя-
зана с коренной реконструкцией про-
изводства, созданием современных 
металлургических комплексов с но-
вейшим оборудованием и системами 
управления, высокой автоматизацией 
процессов. У наших ребят уже сейчас 
достаточно серьезный багаж знаний, 
навыков и умений, чтобы обеспечить 
себя в будущем престижной работой. 
Уровень их подготовки уже выше, 
чем у многих нынешних работников 
комбината.

– Кто победил в январском 
чемпионате?

– У нас одна команда – третье-
курсники Константин Кременцов 

(техническое обслуживание электро-
механического оборудования) и 
Вячеслав Соболькин (автоматизация 
технологических процессов). Ребята 
молодцы – много готовились само-
стоятельно. Нам очень хорошо помо-
гает ведущий инженер-программист 
НПО «Автоматика» Дмитрий Лукин. 
Он опытный практик, поэтому много 
дает ребятам.

– Как прошел первый на-
циональный чем-
пионат WorldSkills 
Russia-2013?

– Участвовали бо-
лее 300 человек из 
сорока двух регионов 
России. Чемпионат 
проходил в большом 
спортивном комплек-
се по двадцати четы-

рем компетенциям – рабочим спе-
циальностям, которые преподают 
в средних специальных учебных 
заведениях. Они напоминают со-
ветские конкурсы профессиональ-
ного мастерства, но проходят по 

современным стандартам. Было 
много экспертов, которые присталь-
но следили за работой участников, 
оценивали уровень их подготовки, 
мастерство, теоретическое и прак-
тическое знание профессии. К это-
му чемпионату ребята готовились 
заочно: в нашем колледже пока нет 
тех станций, что используют на со-
ревнованиях такого уровня. Ребята 
искали видео в Интернете, изучали 
схемы, а затем писали программы, 
не видя воочию самих станций. Ко-
стя, к примеру, написал программу 
визуализации, с помощью которой 
проверял сам себя. И когда на 
чемпионате ребята стали работать 
с «живыми» станциями – все по-
лучилось без сбоев, все заработало. 
Это очень впечатлило московских 
экспертов по мехатронике и пред-
ставителей фирмы FESTO. Они 
видели их в январе в Первоуральске 
и отметили значительный прогресс. 
Ребята удивили их еще и тем, что с 
помощью планшетника связались 
с компьютером и управляли стан-
цией – до них никто об этом не 
задумывался.

– Успех, учитывая столь корот-
кий период подготовки, серьез-
ный. Что в планах?

– Очень многое зависит от тех-
нических возможностей: рассчи-
тываем, что к имеющимся в нашем 
распоряжении двум станциям по 
мехатронике к новому учебному 
году добавятся новые, имитирую-
щие производственные процессы. 
Оборудование дорогое – стоимость 
одной станции может составлять 
полмиллиона рублей. Это позволит 
эффективнее организовать процесс 
обучения. По большому счету, сорев-
нования для нас  –  не главная цель, 
не способ удовлетворения амбиций. 
Это очередной этап обучения, по-
зволивший «вживую» поработать 
на современных станциях. К тому 
же, чемпионат – это не только сами 
соревнования, но и экспертная пло-
щадка для налаживания контактов, 
обмена опытом и мнениями. Главная 
задача – популяризация рабочих 
профессий. Высшее руководство 
страны не единожды констатирова-
ло: стремление молодежи к акаде-
мическому образованию и нехватка 
рабочих рук – проблема, с которой 
сталкивается не только Россия, но 
и развитые страны 
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 Никогда не бывает больших дел без больших трудностей. ФраНсуа ВольТер
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 Знай наших! | Мехатроники Магнитогорского политехнического колледжа удивили маститых экспертов

 выставка

К вершинам мастерства
ЮЛИЯ ЗЕйдАК,  
преподаватель детской школы искусства № 1

В  выставочном зале Магнитогорской картинной галереи торжественно открыта выставка 
работ преподавателей художественного мастерства. Мероприятие проводится в рамках 
XVII регионального фестиваля-конкурса «К вершинам мастерства». 

Организаторы – детская школа искусств № 1 и Магнитогорская картинная галерея. На 
конкурс 47 преподавателей детских и художественных школ искусств Магнитогорска, Си-
бая, Белорецка, Карталов и других городов Урала прислали более 100 уникальных работ. 
Жюри возглавляет председатель Магнитогорского отделения Союза художников России 
профессор Рашит Сафиулин. Жюри отметило творческую индивидуальность авторов, уни-
кальность и эксклюзивность произведений. Лучшие из конкурсных работ украсили стены 
Магнитогорской картинной галереи. Это красочные пейзажи и классические натюрморты, 
компьютерная и печатная графика, изысканный батик, авторские и куклы-обереги, резьба 
по дереву и художественное плетение. Авторы лучших произведений будут награждены 
дипломами и призами. 

Чемпионат –  
это экспертная площадка 
для обмена опытом  
и мнениями

 смотр

Персонал под защитой
На Магнитогорском металлургическом комбинате проходит  тра-
диционный  смотр-конкурс на лучшее содержание и использование 
защитных сооружений гражданской обороны.

Конкурс стартовал в апреле, а завершится только в августе. Цель 
ежегодного мероприятия – улучшение инженерной защиты пром-
персонала ОАО «ММК» в чрезвычайных ситуациях. Для проведения 
смотра-конкурса создана комиссия под председательством начальника 
управления охраны труда и промышленной безопасности Юрия Демчука. 
Для поощрения победителей смотра-конкурса установлены денежные 
премии: за первое место  –  20000 рублей, за второе место  –  15000 ру-
блей, за третье место  –  10000 рублей. В прошлом году первое место по 
итогам комбинатского смотра-конкурса сооружений ГО заняло защитное 
сооружение цеха улавливания и переработки химических продуктов 
коксохимического производства (защитное сооружение № 52). Оно же 
стало победителем городского смотра-конкурса. Кроме того, защитное 
сооружение № 52 ЦУиПХП заняло второе место на областных сорев-
нованиях защитных сооружений.

 перспектива

Единый портал в сфере ЖКХ
Заместитель министра связи и массовых коммуникаций Михаил 
евраев, выступая на конференции «Информационные системы и 
технологии в жилищно-коммунальном хозяйстве российской Феде-
рации», заявил о перспективе создания единого централизованного 
портала в сфере ЖКХ. 

По его словам, в настоящее время в сфере ЖКХ существуют различные 
информационные ресурсы, которые разобщены и не дают возможности 
видеть целостную картину происходящего в данной сфере. Это при-
водит к отсутствию полной и актуальной информации в сфере ЖКХ 
о стоимости жилищно-коммунальных услуг, о выполненных работах, 
о состоянии объектов коммунальной и инженерной инфраструктуры, 
взаиморасчетах населения, управляющих компаний и ресурсоснабжаю-
щих организаций.

Централизованная информационная система в сфере ЖКХ должна 
позволить обеспечить контроль населения, общественных организаций 
и органов власти за качеством и стоимостью оказания услуг, создать 
цивилизованную конкурентную среду в этой области. Отметим, что 
платформа для создания такого информационного ресурса уже есть  
–  это единый портал госуслуг, на основе которого и должна работать 
создаваемая система ГИС ЖКХ.

При этом важно не ломать действующие региональные системы ЖКХ, 
а обеспечить их интеграцию по единым стандартам в портал ГИС ЖКХ. 
Также необходимо дать возможность субъектам, не имеющим такие 
системы, работать в региональном сегменте ГИС ЖКХ. При этом на 
портале должны в обязательном порядке отражаться все платежные 
документы, формируемые ресурсоснабжающими организациями или 
управляющими компаниями. Только тогда будет возможность увидеть 
реальную информацию в режиме онлайн.

Важно также обеспечить равный доступ всех финансовых институтов 
к данной системе, при этом не разрушив созданную в регионах инфра-
структуру по оплате услуг ЖКХ. Но особенно необходим данный портал 
для каждого жителя России: с его помощью любой человек сможет зайти 
в свой личный кабинет на портале ГИС ЖКХ и посмотреть, за что он 
платит, увидеть как свои расчеты, так и расчеты своей управляющей 
компании.

 проект

Аварийное жилье  
ликвидируют
Глава государства распорядился до 1 июля разработать и внести 
в Госдуму проект федерального закона, предусматривающего 
продление срока действия фонда содействия реформированию 
ЖКХ до 1 октября 2017 года.

Владимир Путин также поручил Правительству РФ совместно с 
органами исполнительной власти субъектов страны до 1 июля до-
работать план согласованных действий по обеспечению ликвидации 
аварийного жилищного фонда в запланированные сроки и утвердить 
его постановлением. Также поручено подготовить и представить пред-
ложения об использовании при реализации региональных адресных 
программ по переселению граждан жилых помещений на условиях 
некоммерческого найма, не подлежащих приватизации.

Напомним, в середине апреля на совещании по расселению жильцов 
аварийного жилья Путин заявил, что считает возможным продлить 
срок расселения до сентября 2017 года. Продление сроков должно 
сопровождаться изменением соотношения софинансирования между 
регионами и федеральным бюджетом. Нагрузка на федеральный 
бюджет увеличится, отметил президент.

– Но делать это надо не огульно, а исходя из бюджетной обе-
спеченности каждого конкретного субъекта РФ, – сказал Владимир 
Путин.

 жкх | Жуликов в управляющих компаниях многоквартирных домов станет меньше

Злоупотреблений со стороны 
управляющих компаний и това-
риществ собственников жилья 
(ТсЖ) должно стать гораздо мень-
ше. Премьер-министр Дмитрий 
Медведев утвердил правила по 
управлению многоквартирными 
домами, обязывающие комму-
нальщиков согласовывать каждый 
свой шаг с жильцами, а также ре-
гулярно предоставлять им отчеты 
о проделанной работе.

С 
махинациями и непрофессиона-
лизмом сотрудников управляющих 
компаний и ТСЖ теперь можно 

бороться, уверен глава рабочей группы 
экспертного совета при Правительстве 
РФ по развитию ЖКХ Андрей Чибис. 
«Правила управления домами, по кото-
рым сегодня работают коммунальщики, 
наконец-то стали обязательными для 
исполнения, – сказал он. – Если рань-
ше, проведя некачественный ремонт в 
подъездах, накрутив квартплату, не со-
гласовав с жильцами дополнительные 
траты, представители ТСЖ могли уйти 
от ответственности, сославшись на от-
сутствие регламентирующего документа, 
то теперь такой возможности у них уж 
точно не будет».

Чем управляющая компания должна 
заниматься, отныне указано четко и ясно. 
Как говорится в документе, который в 
ближайшее время будет опубликован в 

«Российской газете», каждое свое дей-
ствие – будь то заключение контракта с 
ресурсосберегающими организациями, 
проведение ремонта или повышение 
платы – управляющая организация долж-
на в обязательном порядке согласовать 
с жильцами, проведя общее собрание. 
Оно считается легитимным, если на 
него придут как минимум 51 процент 
собственников квартир этого дома. Кроме 
того, сотрудники управляющей компании 
или ТСЖ отныне должны регулярно 
отчитываться перед жильцами о проде-
ланной работе.

В обязанности управляющих организа-
ций вошли также привычные уже для них 
дела – выписывание платежек, расчеты с 
поставщиками воды, газа, электроэнер-
гии, возможность подавать в суд на непла-
тельщиков, прием и рассмотрение заявок 
и жалоб от жильцов. А чтобы контроли-
ровать качество выполнения этих работ, 
владельцы квартир по желанию могут 
создать свою специальную комиссию, 
говорится в документе.

Что касается «больной» темы для 
россиян – содержание и ремонт подъез-
дов, – то с жителями домов должен быть 
согласован каждый пункт ремонтного 
проекта. А чтобы доказать необходимость 
этих работ, управляющая организация 
обязана предоставить акт обследования 
технического состояния дома c указанием 
повреждений или неисправностей.

Кстати, по своему желанию жильцы 
дома могут обязать компанию выполнять 
работы, «не включенные в минимальный 

перечень». «Речь идет об апрельском 
постановлении правительства, утверж-
дающем минимальный перечень работ, 
которые должна выполнять управляющая 
компания – проверка несущих конструк-
ций, инженерных систем, очистка кры-
ши от мусора и наледи, ремонт лифтов, 
сухая и влажная уборка в подъезде и так 
далее, – уточнил Андрей Чибис. – Все, 
что не входит в этот список, – поливка 
цветов и газонов, содержание бассейна 
(если он есть в доме), круглосуточное 
освещение дворов, наличие консьерж-
ки – по новым правилам должно про-
водиться с устного и «финансового» 
согласия жильцов».

Кроме того, в документе прописаны 
правила аварийно-диспетчерского об-
служивания квартир, а также порядок 
передачи документов от бывшего управ-
ляющего к вновь избранному.

Следить за соблюдением этих пра-
вил будут государственные жилищные 
инспекции и Роспотребнадзор, куда 
россиянам можно пожаловаться на свои 
управляющие компании, предполагает 
Чибис. Злостных нарушителей ждет 
штраф или лишение лицензии.

Как это будет на практике, пока неиз-
вестно. Но минимального перечня работ 
и новых правил вполне хватает для се-
рьезной борьбы со злоупотреблениями, 
считает Андрей Чибис. Однако для того, 
чтобы они стали настольной книгой как 
для сотрудников ТСЖ, так и для жителей, 
по мнению эксперта, их необходимо 
объединить в один удобный документ.

Махинациям  
и непрофессионализму – бой

Элита  
рабочих профессий

«ММ»-досье
WorldSkills  – соревнование по профессиональному мастерству для 

молодых людей в возрасте до 22 лет, своеобразные олимпийские игры 
для юниоров. В настоящее время движение WorldSkills International 
объединяет 55 стран и имеет своей целью поднять во всемирном мас-
штабе качество профессионального образования посредством повы-
шения стандартов обучения. Соревнования проводят по профессиям, 
то есть не по академическим дисциплинам. Разработкой программы 
соревнований, тестов и оценкой их результатов занимается коллектив 
международных экспертов. Соревнования, которые можно также на-
звать и конкурсами, в международном масштабе проходят каждые два 
года. Так, например, в 2005 г. они состоялись в Хельсинки, в 2007 г. 
– в Токио, в 2009 г. – в Монреале, а в 2011 г. – в Лондоне. 17 мая 2012 
года на Генеральной ассамблее WSI, проходившей в Южной Корее 
на острове Чеджу, Россия официально стала 60-м членом междуна-
родной организации WorldSkills International.



 совещание

Виновных накажут
На очередном аппаратном совещании у главы города 
говорилось о необходимости четкого исполнения пре-
зидентского указа о повышении зарплат педагогам. 
По словам градоначальника, с этим в Магнитке пока 
не все оптимистично.

На реализацию президентского указа Магнитке необходимо 
изыскать еще 124 миллиона рублей. Вполне возможно, при-
дется брать кредит у области. 

Следующий вопрос аппаратного совещания – благоустрой-
ство и озеленение. К приведению в порядок городских 
скверов планируется привлечь инвесторов и бизнесменов. 
Пожелания жильцов тоже обещают учесть.

Между тем, внешний вид улиц значительно портят ва-
ляющиеся на газонах мешки с мусором. Они остались здесь 
еще со времен весенних субботников. Большинство уже 
разорвано, а мусор разлетелся по окрестностям. Горожане 
справедливо недоумевают: зачем выходили на субботники? 
Что мешает вывезти мешки – попытался выяснить мэр. В 
ответ прозвучало, что машины вывозят мусор только с тер-
ритории тех учреждений, откуда поступают соответствующие 
заявки. 

Не радуют и темпы ямочного ремонта. Вроде бы дорогу 
подготовили, ямы обработали, а асфальта до сих пор нет. Так 
и зияют дыры неделями, проверяя водителей на реакцию, 
а машины – на прочность. Такая ситуация наблюдается на 
дороге в сторону «калибровки», где отремонтировали лишь 
часть дороги, и проезда в сторону «Гостиного двора» – там 
подготовленные к ремонту ямы нервируют автомобилистов 
уже почти две недели.

– Как только перестаю спрашивать – все идет на самотек, 
– горячился градоначальник. – Найду виновных – накажу. 
Круглосуточно надо работать.

 из почты «ММ»

Солома в ямочках
Василий ДмитриеВ

Дороги в городе нынешней весной выглядят страшнее 
обычного. Ям стало больше, их глубина пугает и водите-
лей, и пешеходов. В некоторых местах,  не дождавшись 
дорожных рабочих, решили проблему по-своему.

Дорога на улице 
Сталеваров около 
школы № 5 – зна-
менитого на всю 
страну учебного за-
ведения – капиталь-
но отремонтирова-
на  всего пару лет 
назад. Сейчас про-
ехать через дыры, 
зияющие в почти 
новом асфальте, без 
ущерба не сможет 
даже внедорожник. 
Справедливо сти 
ради отмечу, что по-
пытка ликвидиро-
вать неисправность 
была – ямы пару раз 
засыпали песком, но 
этой меры хватало 
на два-три дня. И 

вот, наконец, внедрено ноу-хау по-магнитогорски. На днях 
ямы забили мешками с мусором…

 взгляд

Мусорные богатства
ирина солоВьеВа

Каждую весну грустные мысли вызывают груды вы-
таявшего мусора. Город – сплошная помойка. Да так, 
видимо, по всей России. Накануне в «Российской газе-
те» прочла, что в России мусора и отходов скопилось 
один млрд. 600 млн. тонн.

Самое интересное, оказывается, что многочисленные пред-
ложения зарубежных инвесторов построить нам заводы по 
переработке мусора натыкаются на проблему сортировки. 
Это по-нашенски! Лучше закопать, пересыпать землей и 
что-то сжечь. И, может быть, когда-нибудь наши потомки 
будут выковыривать из земли сокровища – стекло, металл, 
пластик и так далее. Представляете, какой это будет труд и 
как это будет дорого!

Есть предложение: обучать с детского сада, что мусор – это 
золото, это сбережет ресурсы, землю, воду и среду обитания. 
Но это очень отдаленное будущее.

А что можно сделать сегодня? Сегодня нужно организовать 
автотранспорт, который приходил бы во все дворы в опреде-
ленное время и за деньги принимал макулатуру, пластик, 
стекло, металл, отработавшие свой срок батарейки и так 
далее. Да и, думаю, есть территории и площади, куда можно 
складировать это богатство, пока не построили мусоропере-
рабатывающий завод.

Уверяю вас, за деньги народ охотно сдавал бы. И жили бы 
люди чуть лучше, да и в городе было бы чище.

 госуслуги

Не бегайте за справками
Центр занятости населения магнитогорска

В связи с внедрением электронных сервисов для предо-
ставления информации управление социальной защиты 
населения города Магнитогорска самостоятельно осу-
ществляет запрос информации о выплатах безработным 
гражданам – сведений о доходах, справок о выплате/
невыплате пособия.

Если органы социальной защиты населения направляют за 
получением справок в ОКУ «Центр занятости населения», то 
эти действия являются неправомерными и нарушают нормы 
федеральных законов от 27.07.2010 года № 210-ФЗ «Об орга-
низации предоставления государственных и муниципальных 
услуг» и  от 27.07.2006 года № 152-ФЗ «О персональных 
данных».

Требуйте полного оказания государственной услуги в управ-
лении социальной защиты населения.

 лекция

В масштабах нации
Историко-этнографический клуб Tatarica, работающий 
при Центральной городской библиотеке, приглашает на 
очередное заседание.

30 мая кандидат философских наук С. Ахметзянов выступит 
с лекцией «Роль татарского языка в современном обществе. 
Причины упадка и пути возрождения».

Заседания клуба проходят в Центральной городской библио-
теке (ул. Советской Армии, 23). Начало в 18.00.
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ирина ПортноВа

Поздравить преподавателей 
кафедры металлургии черных 
металлов пришли студенты, 
выпускники и коллеги.

Н а торжественной встрече про-
звучало немало теплых слов, 
поздравлений в адрес действую-

щих и бывших сотрудников кафедры, 
а декан химико-металлургического 
факультета Вахит Бигеев напомнил 
собравшимся об истории становления 
кафедры МЧМ. 

– В 1937 году из Ленинградского 
политехнического института в Маг-
нитку были переведены три доцента: 
А. Безденежных, М. Бояршинов и  
Г.  Заморуев. По их инициативе обра-
зовались горный и металлургический 
факультеты, – начал рассказ Вахит 
Абдрашитович. – Безденежных воз-
главил кафедру металлургии стали, 
параллельно работая директором ин-
ститута. Бояршинов основал и долгие 
годы заведовал кафедрой обработки 
металлов давлением, а Заморуев стал 
заведующим кафедрой материало-
ведения и термической обработки 
металлов.

Роль этих специалистов была мно-
гогранной. В годы войны, когда реша-
лась сложнейшая научно-техническая 
задача по развертыванию произ-

водства броневой стали, эти люди 
оказались особо востребованы. В Ле-
нинграде они занимались вопросами 
выплавки, прокатки и термической 
обработки такой стали и вошли в 
знаменитое броневое бюро. Мало кто 
знает, что решающее слово о прокатке 
броневого листа на блюминге было 
за Бояршиновым – он все просчитал 
и сказал, что блюминг выдержит. 
Окончательное решение принимал 
Григорий Носов.

В конце 1937 года со-
стоялся первый выпуск 
инженеров МГМИ. В 
его составе было пять 
выпускников кафедры 
металлургии стали. Вто-
рым заведующим кафе-
дрой стал ее выпускник 
1941 года А. Бигеев, а в 
1989 году кафедру возглавил ее вы-
пускник В.  Селиванов. 

Кафедра металлургии чугуна была 
создана в ноябре 1941 года. Большую 
роль в ее создании и становлении 
сыграли эвакуированные в Магни-
тогорск ученые Днепропетровского 
металлургического института. Пер-
вым заведующим был профессор  
А. Похвистнев, который впоследствии 
трудился в Московском институте ста-
ли и сплавов. В 1942 году его сменил 
профессор А. Готлиб, затем – А. Бан-
ных, М. Стефанович, Н. Бабарыкин, 
В. Дружков.

В послевоенные годы кафедра уча-
ствовала в восстановлении и развитии 
металлургической промышленности. 
Тогда здесь сформировалась научная 
школа под руководством профессора 
А. Бигеева по развитию технологии и 
оборудования сталеплавильного про-
изводства на основе математического 
описания. Большую роль в этом сыгра-
ло открытие в 1956 году аспирантуры. 
А в 1970 году при кафедре металлур-

гии стали была создана 
отраслевая лаборатория 
сталеплавильного про-
изводства, научным ру-
ководителем назначен 
А.  Бигеев. Лаборатория 
просуществовала до рас-
пада СССР. В ней начали 
свой путь в науку многие 
преподаватели универ-

ситета и работники металлургиче-
ских предприятий – Ю. Колесников,  
В. Горбатов, К. Вдовин, С. Милюков, 
В. Чернов, Р. Савельева, Б. Буданов,  
В.  Котий, В. Бигеев, А. Столяров.

К наиболее значимым научным 
исследованиям кафедры следует 
отнести работы по технологии и со-
вершенствованию выплавки стали 
в мартеновских печах, двухванных 
агрегатах, кислородных конвертерах, 
современных электродуговых печах. 
Последние годы много работ связано 
с переработкой техногенных отходов 

металлургического производства. 
Научное направление, сложившееся 
еще в 50-е годы прошлого века и раз-
вивающееся все прошедшее время, 
позволило создать и внедрить в учеб-
ный процесс несколько компьютер-
ных имитаторных тренажеров – для 
студентов это промежуточный шаг от 
теоретической подготовки к практике. 
Подобных средств обучения нет ни 
у одной металлургической кафедры 
России, а в Магнитке это стало воз-
можным благодаря ММК.

Кафедре металлургии чугуна тоже 
есть чем гордиться. В научной сфере 
выполнены такие работы, как освое-
ние комбинированного дутья, движе-
ние материалов и газов в доменных 
печах и другие.

В 1994 году кафедры металлургии 
чугуна и металлургии стали объеди-
нены в кафедру металлургии черных 
металлов. Заведующим кафедрой 
МЧМ избран доцент Валентин Се-
ливанов. В 2009 году его сменил на 
этом посту Вахит Бигеев. Объедине-
ние совпало с переходом на новую 
систему подготовки специалистов. В 
рамках этой программы в 2003 году 
проведен первый набор бакалавров по 
направлению «металлургия», в июне 
2007 года – первый выпуск. В 2008 
году прошел первый набор магистров, 
защитивших свои работы в 2010 году. 
За это время выпущено 50 бакалавров, 
20 магистров и примерно 4000 инже-
неров, причем доменщиков – более 
1300, а сталеплавильщиков – более 
2500 человек. 

Многие специалисты ММК по-
лучили образование на вечерней 
и заочной формах обучения. Сре-
ди выпускников кафедры МЧМ –  
Н. Овчинников, И. Ромазан, Д. Носов, 
К. Носов, С. Носов, А. Носов, Ю. Вол-
ков, Р. Гималетдинов, Р. Тахаутдинов, 
Ю. Бодяев. Многие выпускники от-
мечены высокими наградами СССР и 
Российской Федерации, реализовали 
себя не только в металлургической 
сфере. Например, Михаил Сафронов 
был председателем Магнитогорского 
городского Собрания депутатов; Сер-
гей Носов в настоящее время является 
главой Нижнего Тагила, Геннадий 
Величкин – вице-президентом хок-
кейного клуба «Металлург». 

В 1972 году, когда впервые на-
бирали литейщиков, на кафедру 
черных металлов был зачислен и 
нынешний ректор Магнитогорско-
го государственного технического 
университета Валерий Колокольцев. 
Поздравив коллег с юбилеем, Валерий 
Михайлович заверил: высокий потен-
циал сотрудников кафедры в связке с 
возможностями металлургического 
комбината позволяет не только с 
гордостью оглядываться назад, но и 
уверенно смотреть в будущее 

Последние годы  
много работ  
связано с переработкой 
техногенных отходов 
металлургического  
производства

Чародеи огня и металла
 кузница кадров | одна из ведущих кафедр мГтУ отметила 75-летие

 летний отдых

 благотворительность

До встречи на курантах
Летом на детских базах отдыха 
Магнитогорского металлурги-
ческого комбината отдохнут 
более двух тысяч детей работ-
ников Группы компаний ОАО 
«ММК». 

Первая и четвертая смены в «Гор-
ном ущелье» и «Уральских зорях» для 
них обойдутся в 5,5 тысячи рублей, 
вторая и третья – в шесть тысяч. При 
этом полная стоимость путевки – 18 
тысяч для первой и четвертой смен и 
18,5 тысячи – для второй и третьей. 

Для работников Группы компаний 
ОАО «ММК» предприятие компен-
сирует 9,5 тысячи рублей за путевку, 
профком – еще три тысячи. Полная 
стоимость путевки на одну смену в 
турлагере «Скиф» составит 6,4 тыся-
чи рублей, но с учетом компенсации 
кошелек родителей похудеет только 
на 3,23 тысячи.

 Кроме того, благодаря решению 
депутатов городского Собрания, мно-
гие из которых являются менеджерами 
ОАО «ММК», льготные путевки полу-
чат больше маленьких магнитогорцев: 
расширены возрастные рамки для 

желающих отдохнуть за городом со 
скидкой. До этого года на льготные 
путевки в лагеря могли рассчитывать 
только школьники – дети от семи до 
пятнадцати лет. Теперь – от шести до 
восемнадцати. Остается в силе преж-
ний перечень льготников: сироты, 
дети из малообеспеченных семей, 
находящиеся под опекой, состоящие 
на учете в подразделениях по делам 
несовершеннолетних, дети сотрудни-

ков муниципальных оздоровительных 
лагерей. Количество отдыхающих в 
этом году вырастет более чем на ты-
сячу и составит 5326 человек.

Родительские собрания состоятся в 
Левобережном Дворце культуры ме-
таллургов в 18.00. Провожая ребенка, 
родителям следует не забыть бланк 
путевки, подписанный договор, на-
грудный значок или бейдж с именем 
и фамилией ребенка.

Первая смена в «Горном ущелье» 
пройдет с 1 по 21 июня, собрание 
– 30 мая; вторая – с 23 июня по 13 
июля, собрание – 21 июня; третья – с 
15 июля по 4 августа, собрание – 13 
июля; четвертая – с 6 по 26 августа, 
собрание – 4 августа. 

Отправление от курантов: девочки – 
в 10.00, мальчики – в 13.00. Прибытие 
тоже к курантам: мальчики – к 12.00, 
девочки – к 15.00. 

Первая смена в «Уральских зорях» 
пройдет со 2 по 22 июня, собрание 
– 31 мая; вторая – с 24 июня по 14 
июля, собрание – 22 июня; третья – с 
16 июля по 5 августа, собрание – 14 
июля; четвертая – с 7 по 27 августа, 
собрание – 5 августа. Отправление – в 
11.00 от курантов. Прибытие к куран-
там к 12.00.

В спортивно-туристическом лагере 
«Скиф» будет девять смен. Первая – с 
3 по 11 июня, вторая – с 12 по 20 июня, 
третья – с 21 по 29 июня, четвертая – с 
30 июня по 8 июля, пятая – с 9 по 17 
июля, шестая – с 18 по 26 июля, седь-
мая – с 27 июля по 4 августа, восьмая 
– с 5 по 13 августа, девятая – с 14 по 
22 августа. 

илья москоВеЦ

В декабре прошлого года 
«ММ» писал о небольшом за-
кутке за цирком, куда каждое 
утро подтягиваются бездо-
мные, чтобы поесть горячей 
пищи, выпить горячего чаю, 
получить теплую одежду…

Общепит для лиц без определен-
ного места жительства работает с 
апреля прошлого года. Съестное 
и одежду привозили на видавшей 
виды «восьмерке», у нее же и 
происходила раздача. А работала 
благотворительная столовая под 

патронажем трех городских хра-
мов, которые кормили бомжей 
посменно: первые два дня недели 
– Свято-Никольский храм, затем 
– Михайло-Архангельский и, на-
конец, – храм Вознесения Господня. 
В воскресенье – выходной.

Не обошлось без трудностей – в 
первую очередь, по доставке пи-
тания. Архиепископ Челябинский 
и Златоустовский митрополит 
Феофан обратился к администра-
ции города с просьбой помочь с 
транспортом. Городские власти от-
неслись с пониманием и подарили 
епархии в минувший понедельник 
автобус «ПАЗ». Его оборудовали 

шкафами для одежды, котлами для 
еды и складным столиком.

– Глава города отреагировал 
сразу и дал поручение найти пусть 
не новый, но автобус на ходу, – по-
делился с прессой начальник управ-
ления инженерного обеспечения, 
транспорта и связи администрации 
города Владимир Иванов. – Автобус 
не только капитально отремонтиро-
вали, но и переоборудовали.

– Благодаря подарку администра-
ции, помощь людям будет значимей, 
чем прежде, – рассказал руководи-
тель отдела социального служения 
и благотворительности епархии 
иерей Сергий. – Автобус, кроме до-
ставки питания, будет обслуживать 
все три прихода Магнитогорска. И 
мы говорим спасибо городу за столь 
дорогой для нас подарок.

«ПАЗик» милосердия



ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО

Видимо, очень сильно со-
скучился по настоящей тре-
нерской работе канадский 
наставник Майк Кинэн, если 
фактически сходу принял 
предложение магнитогорско-
го «Металлурга».

П
равда, сама Магнитка, надо 
признать, серьезно рискует. И 
дело даже не  в том, что Же-

лезный Майк уже четыре года «про-
стоял» без работы – нельзя же чтение 
лекций для молодых наставников 
и подготовку канадской команды к 
Маккабиаде, своеобразной Олим-
пиаде для представителей еврейской 
общины, считать серьезным занятием 
для профессионала такого высокого 
уровня…

Тренерские методы Кинэна, одного 
из самых ярких, харизматичных и экс-
травагантных наставников в истории 
заокеанской Национальной хоккейной 
лиги, настолько специфичны, что у 
некоторых игроков вызывают если не 
страх, то шок. За океаном к ним при-
выкли, у нас, в КХЛ, 
принципам Железного 
Майка еще только пред-
стоит пройти проверку 
«на вшивость». Извест-
ный защитник Сергей 
Зубов, выигравший в 
команде Кинэна Кубок 
Стэнли (в составе клу-
ба «Нью-Йорк Рейн-
джерс» в 1994 году), 
утверждает, что «Майк мог бросить 
что угодно и в кого угодно». А на 
Алексее Ковалеве, тоже игравшем 
в том победном составе «Рейндже-
ров», Кинэн «раскололся» как-то сам: 
«Ковалев – необычайно талантливый 
парень, способный проводить на пло-
щадке больше времени, чем другой 
игрок – постоянно переигрывал свои 
смены. А за ним сидел Стив Лармер, 
которому из-за поведения Алексея 
приходилось сидеть на скамейке. Мне 
это не нравилось, и пришлось пойти 
на крайние меры. Я попросил своих 
игроков не пускать его на скамейку». 
Очевидцы утверждают, что Ковалев 
провел на льду семь минут без замен 
в конце периода и покинул площадку 
только после сирены.

Может быть, седовласый ныне ка-
надский наставник и будет вести себя 
по-другому в чужой стране, но свой 
крутой нрав обязательно продемон-
стрирует каждому хоккеисту «Метал-
лурга» – в этом можно не сомневаться. 
В тренерской карьере Кинэна бывало 
такое, что даже словом «авторита-
ризм» разумно не объяснишь. Он, как 
утверждают заокеанские хоккейные 
летописцы, орал матом на Павла Буре, 
запугивал Джереми Реника, ругался 
с Великим Уэйном Гретцки и делал 
многое такое, что никакому другому 
тренеру не простили бы. «Я говорил 
Гретцки: «Не иди в «Сент-Луис». Ки-

нэн – идиот». А Уэйн в ответ: «С моим 
приходом Майк изменится». Такие, 
как он, не меняются», – утверждал 
как-то легендарный Бретт Халл.

Сейчас об этом уже мало кто 
помнит, но один из хоккеистов «Ме-
таллурга» с методами работы Майка 
Кинэна познакомился еще в середине 
девяностых годов – почти два десяти-
летия назад. Константин Шафранов, 
переехавший в 1994 году в Магнито-
горск из родного Усть-Каменогорска 
еще с тем, давно обросшим легендами 
«корешковским набором», вскоре 
решил попытать счастья за океаном. 
Проведя сезон в команде ИХЛ «Форт-
Уэйн Кометс» и продемонстрировав 
впечатляющие бомбардирские каче-
ства, Шафранов попал в «обойму» 
клуба Национальной хоккейной 
лиги – «Сент-Луис Блюз». Но Майк 
Кинэн, возглавлявший тогда «Блюз-

менов», судя по всему, 
рассуждал иначе. Нет, 
шанс задрафтованному 
русскому форварду с 
казахстанскими корня-
ми он, конечно, дал и 
выпустил его на лед в 
пяти матчах на старте 
регулярного чемпиона-
та НХЛ. Шафранов, как 
казалось со стороны, 

шансом воспользовался – забросил 
две шайбы, сделал одну голевую 
передачу, достиг положительного по-
казателя полезности (плюс один), чего 
в тогдашнем «Сент-Луисе» не удалось 
даже Бретту Халлу, лучшему бомбар-
диру клуба. Однако Кинэн остался 
верен себе, точнее, одному из своих 
базовых принципов, который гласит: 
если мне изначально не понравился 
какой-нибудь хоккеист, он не будет 
играть в моей команде.

Смакуя красноречивые факты из 
биографии Майка Кинэна, магнито-
горские любители хоккея уже сейчас 
предрекают нелегкую жизнь всем 
хоккеистам «Металлурга», а особенно 
лидерам, получающим высокую зар-
плату. Скучно точно никому не будет! 
Железный Майк заставит отработать 
каждый рубль и игроков сборной, и 
старожилов клуба, и юниоров, и даже 
запасных вратарей. Но главное – не 
перегнуть палку. Кинэн – отличный 
мотиватор, однако, как считают в 
НХЛ, отнюдь не гигант тренерской 
мысли. Диктаторские методы работы 
Майка, частенько случалось, давали 
сбой. Четырежды, например, он выво-
дил возглавляемые им команды в фи-
нал Кубка Стэнли, но выиграл трофей 
лишь однажды. А в последние четыре 
года Кинэн и вовсе ограничивался 
работой хоккейного аналитика.

Год назад, когда в Магнитку прие-
хал второй в истории клуба канадский 
наставник – Пол Морис, в «Метал-
лурге», как и сейчас, тоже было 
много оптимизма. Но даже наличие 
в составе энхаэловских джокеров 
Евгения Малкина, Сергея Гончара 
и Николая Кулемина не помогло 
канадскому «мистеру Секонду» 
выстроить столь же эффек-
тивную систему игры, что 
удалось в бытность главным 
тренером клуба Дэйву Кингу. 
Квалификация Кинэна в НХЛ 
тоже оценивается выше, чем 
тренерский класс Кинга, од-
нако в России – свои мерки. 
«У ней особенная стать».

Если методы Железного 
Майка сработают в «Метал-
лурге» и принесут весо-
мый положительный 
результат, хок-

кеисты будут терпеть любые чудаче-
ства Кинэна. Если нет, игроки готовы 
будут бежать из Магнитки 

Спортивная панорамачетверг 23 мая  2013 года magmetall.ru

  Магнитогорские любители хоккея уже сейчас предрекают нелегкую жизнь всем игрокам «Металлурга» при новом наставнике

Звоните нам:
тЕЛЕфОН РЕДАКцИИ (3519) 35-95-66
тЕЛЕфОН ОтДЕЛА РЕКЛАмЫ (3519) 35-65-53 

 Контуры сеЗона | только за победы хоккеисты все простят майку Кинэну

 БодиБилдинг и фитнес

 джиу-джитсу

Снова с вами на татами
ИННА фОКИНА

Четвертый Кубок Уральского федерального округа по полноконтактному джиу-джитсу 
Kakuto-system состоялся в Магнитогорске в минувшие выходные. Турнир посвятили 
68-летию Победы в Великой Отечественной войне.

Во Дворце спорта имени И. Х. Ромазана более 160 спортсменов встретились друг с 
другом в зрелищных поединках. На татами выходили и стар и млад. В турнире приняли 
участие бойцы из Троицка, Челябинска, Перми. Магнитогорск представляли клубы 
«Черный дракон» и «Кристалл», федерации кудо, кун-фу, союз боевых искусств и школа 
«Славяне».

Интерес к магнитогорской федерации джиу-джитсу проявляют не только близлежащие 
города, регионы, республики, но и далекие страны. Так, огромное желание перенять опыт 
у наших профессионалов и организовать собственную федерацию выразили в Марокко. 
Заинтересованы в сотрудничестве спортсмены из Нигерии. Прошлогодний чемпионат 
России, который также проходил в Магнитогорске, отличился участником из ЮАР.

– Магнитогорская федерация джиу-джитсу за пять месяцев выступила уже на пяти 
мероприятиях и шестое проводит сама. Это очень важно, ведь без практики мастерство 
трудно оценить и повысить, – комментирует вице-президент МОО «Евро-Азиатская 
федерация джиу-джитсу какуто дайдо рю», президент Уральской федерации боевых ис-
кусств джиу-джитсу и кобудо Александр Архипов.

На официальном открытии соревнований присутствовали высокие гости.
– По праву спортивного ветерана констатирую тот факт, что в настоящее время спорт 

– это залог физического сохранения нашего народа и его нравственного возрождения, 
– обратился к спортсменам и зрителям председатель общественной палаты и почетный 
гражданин города Валентин Романов.

Хотя соревнования не совпали по дате с Днем Победы, погибших в Великой Отече-
ственной войне почтили минутой молчания. А затем спортсмены порадовали зрителей 
показательным выступлением. Мастерство продемонстрировали спортсмены разного 
возраста, пола, статуса – от новичков до чемпионов страны. Одни с легкостью одолевали 
нескольких вооруженных соперников, другие ударом кулака или локтя разбивали доски. 
После окончания официальной части на татами незамедлительно вышли юные бойцы – 
спортсмены старшего возраста бились во второй день соревнований.

В общем зачете победителями четвертого Кубка УрФО стали представители федерации 
кудо Магнитогорска. Второе место завоевали представители городской федерации джиу-
джитсу. Бронзу увезла в Троицк детско-юношеская спортивная школа.

Турнир стал еще и отборочными соревнованиями для участия в более масштабном 
мероприятии – чемпионате России по джиу-джитсу, который состоится 17 ноября в 
Москве. Магнитка готова представить к участию свою команду.

 Заграница

НХЛ 
по-магнитогорски
Завершающийся хоккейный сезон принес немало 
разочарований магнитогорским болельщикам, но 
«свет в тоннеле» пока остается. И связан он опять-таки 
с Евгением Малкиным.

Лучший воспитанник магнитогорской хоккейной школы, 
первую половину сезона проведший в составе родного 
клуба, продолжает очередной поход за Кубком Стэнли, 
главным североамериканским трофеем. Клуб «Питтсбург 
Пингвинз», выигравший в первом раунде плей-офф НХЛ 
у команды «Нью-Йорк Айлендерс» серию со счетом 4:2, 
в четвертьфинале сошелся с «Оттавой», где выступает 
недавний партнер Малкина по «Металлургу» – защитник 
Сергей Гончар.

Первые две встречи серии, состоявшиеся в Питтсбурге, 
«Пингвины» выиграли – 4:1 и 4:3. Но в третьем матче, про-
шедшем в Оттаве, «Сенаторы» одно поражение отыграли. 
Причем продемонстрировали при этом прекрасные волевые 
качества. На последней минуте третьего периода хозяева 
спаслись от поражения – при участии Сергея Гончара шайбу 
забросил Даниэль Альфредсон, а во втором овертайме, на 
88-й минуте, вырвали победу – 2:1. Евгений Малкин, на-
биравший очки во всех предыдущих матчах своей команды 
в нынешнем розыгрыше Кубка Стэнли, на сей раз «про-
молчал». В девяти встречах плей-офф Малкин набрал 14 
очков (3 гола плюс 11 передач) и занимает второе место в 
рейтинге бомбардиров Кубка Стэнли вслед за нападающим 
клуба «Бостон Брюинз» Давидом Крейчи.

В «Бостоне», кстати, тоже выступает воспитанник магни-
тогорской хоккейной школы – голкипер Антон Худобин. В 
первом раунде Кубка Стэнли этот клуб в суровой серии из 
семи матчей одолел «Торонто Мэйпл Ливз» – команду, где 
играет магнитогорец Николай Кулемин. А в четвертьфинале 
«Мишки» (так переводится на русский язык название ко-
манды) на старте серии дважды обыграли дома «Нью-Йорк 
Рейнджерс» – 3:2 в овертайме и 5:2. За «Рейнджеров» высту-
пает норвежский нападающий Матс Цуккарелло, игравший 
в этом сезоне в магнитогорском «Металлурге».

Четвертый матч четвертьфинальной серии Кубка Стэнли 
между «Питтсбургом» и «Оттавой» состоялся сегодня рано 
утром (по российскому времени). После того как результа-
тивная серия Евгения Малкина прервалась в третьем пое-
динке канадско-американского противостояния, за океаном 
вспомнили о том, что русский центрфорвард «Пингвинов» 
не дотянул до рекорда легендарного защитника Бобби Орра. 
В 1972 году Орр отметился голевыми передачами в каждом 
из одиннадцати матчей «Бостона» со старта плей-офф. Мал-
кин же ограничился восемью результативными встречами 
на старте розыгрыша Кубка Стэнли, в каждой из которых 
он сделал хотя бы один голевой пас.

 проеКт

Перезагрузка 
Лиги чемпионов
Международная федерация хоккея (ИИХФ) намерена 
вновь реанимировать клубный чемпионат континента. 
Такое решение принято на конгрессе ИИХФ, состояв-
шемся в Стокгольме во время чемпионата мира.

Напомним, последний раз подобный турнир состоялся 
четыре года назад – в сезоне 2008–2009, когда получил 
название Лига чемпионов. Магнитогорский «Металлург» 
завоевал в тот год серебряные медали, уступив в финале 
швейцарскому клубу «Лайонз» из Цюриха, возглавляемому 
канадским наставником Шоном Симпсоном, нынешним 
главным тренером сборной Швейцарии, серебряного при-
зера чемпионата мира. Всего же Магнитка четырежды уча-
ствовала в клубных чемпионатах Старого Света и трижды 
становилась чемпионом. В 1999 и 2000 годах «Металлург» 
завоевал золотые медали в Европейской хоккейной лиге, 
в 2008 году стал обладателем Кубка европейских чемпио-
нов. 

Рабочее название нового турнира – Кубок вызова. Плани-
руется, что он стартует в 2014 году. В соревнованиях примут 
участие 48 команд, которые на первом этапе будут разбиты 
на двенадцать групп.

Россия, судя по всему, поддержит турнир, делегировав 
в него две-три команды. «Матчи Кубка вызова будут про-
ходить во время международных пауз – пока национальные 
сборные готовятся к главным соревнованиям сезона. КХЛ 
придется подстраиваться под новый турнир, который будет 
проводиться в течение всего сезона», – заявил президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк.

Планирует Международная федерация хоккея возобно-
вить и розыгрыш Кубка «Виктории», в котором клубный 
чемпион континента встречался с представителем заоке-
анской НХЛ. Магнитка, напомним, принимала участие 
в первом таком матче. Осенью 2008 года в швейцарской 
столице Берне «Металлург» уступил американскому клубу 
«Нью-Йорк Рейнджерс» (3:4).

Скучно не будет!

Две медали завоевали представители Маг-
нитки на открытом Кубке и первенстве России 
по бодибилдингу, фитнесу и бодифитнесу. 
Никита Толмачев стал серебряным призером 
в категории «классический бодибилдинг – 
юниоры», а Екатерина Смышляева завоевала 
бронзовую медаль в категории «бодифитнес 
158 см».

В
ся сборная Челябинской области добыла 
десять наград – три золотые, три серебря-
ные, четыре бронзовые, заняв пятое место 

в командном зачете. Чемпионками страны стали 
представительницы Южного Урала Анастасия 
Гуськова (категория «фитнес», девочки до 9 лет), 

Екатерина Морозова (фитнес, девочки до 13 лет) и 
Елизавета Кузьмина (бодифитнес, юниорки).

Соревнования, в которых приняли участие более 
трех с половиной сотен спортсменов, прошли в 
краснодарском Дворце спорта «Олимп». Всего 
было разыграно 38 комплектов медалей: пять в 
абсолютном зачете и 33 – в категориях. Магнито-
горец Никита Толмачев, выступавший в категории 
«классический бодибилдинг – юниоры», стол-
кнулся с серьезной конкуренцией. Чемпионом в 
этом виде программы стал брянский спортсмен 

Максим Сытьков, магнитогорец занял второе место, 
а третьим стал Никита Москвин из Челябинска. 
Компанию Екатерине Смышляевой на пьедестале 
почета в категории «бодифитнес 158 см» составили 
Лариса Минина (Москва) и Маргарита Киричук 
(Санкт-Петербург).

Еще один магнитогорский участник Кубка и 
первенства России Алексей Гафуров занял седьмое 
место в категории «классический бодибилдинг 
+180 см». А в тройку призеров вошли Дмитрий 
Крылов, Сергей Смирнов (оба – Барнаул) и Денис 
Гусев (Москва).

Награды из «Олимпа»

может быть, седовласый 
наставник и будет 
вести себя по-другому 
в чужой стране, но крутой 
нрав обязательно 
продемонстрирует
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 кроссворд

На тройке с бубенцами
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. «Погремушка» на Буренке. 

7. Откуда боязнь черных кошек у мнительных людей? 8. На 
чем тренируется героиня фильма «Королева бензоколонки»? 
9. Время между двумя электричками в метро. 10. Траншея 
на всякий военный случай. 15. Первый в мире олимпийский 
призер с пересаженным органом. 16. Какой напиток великий 
композитор Людвиг ван Бетховен всегда варил для себя из 64 
зерен? 17. Из-за чего Анна Ахматова чуть не осталась глухой 
в детстве? 18. Где черти истопниками трудятся? 22. «Главный 
противник» в битве за талию. 23. «Поэма никогда не стоит 
улыбки сладострастных уст» (пушкинское стихотворение). 
24. Бандитский... на сберкассу. 25. Ученый муж, в чьих трудах 
много воды. 26. Карп в аквариуме. 27. «На тройке с бубенцами». 
28. Какое прозвище к американцам приклеилось?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Где шеф-повар эксперименты ставит? 
2. К какому народу принадлежали предки звездной Мерил 
Стрип? 3. Заповедь в математике. 4. Где нет места для двух мед-
ведей? 5. «Признак» землетрясения. 6. Гостиничная роскошь. 
11. Словесная бравада. 12. Пятиборье на античных Олимпиадах. 
13. Аристократичный кошелек. 14. Расовое угнетение. 19. По их 
законам жил сказочный Маугли. 20. Зубная грядка. 21. Высшая 
награда Международного общества иллюзионистов.

Ответы на кроссворд
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Ботало. 7. Суеверие. 8. Ролики. 

9. Интервал. 10. Окоп. 15. Клаг. 16. Кофе. 17. Оспа. 18. Ад. 
22. Живот. 23. «Тургеневу». 24. Налет. 25. Океанолог. 26. Лабео. 
27. Езда. 28. Янки.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кухня. 2. Евреи. 3. Правило. 4. Берлога. 
5. Толчок. 6. Люкс. 11. Похвальба. 12. Пентатлон. 13. Портмоне. 
14. Апартеид. 19. Джунгли. 20. Десна. 21. «Мерлин».

 библия

Духовная 
работа
Житель Нью-Йорка Филипп Пат-
терсон полностью переписал от 
руки Библию, на этот труд у него 
ушло четыре года, сообщает 
Associated Press.

В качестве образца он использовал 
Библию Якова – англоязычный перевод 
Библии, выполненный под патронажем 
короля Англии Якова I. Рукописный 
вариант Паттерсона содержит более 
2400 страниц.

«Это того стоило. Я буду скучать по 
этой работе», – сказал Паттерсон, доба-
вив, что теперь ему придется привыкать 
к новой жизни. Последние четыре года 
американец занимался переписыванием 
Библии каждый день, иногда по 14 часов 
подряд. Свой труд он начал в 2009 году. 
По его словам, он не задумывал его 
как духовную работу – просто хотел 
изучить Библию. За первые два года 
Паттерсон скопировал первые пять книг 

Священного писания, по-
сле чего начал 
работу зано-
во. Процесс 
осложнялся 
с о с т оя н и -
ем здоровья 

Паттерсона, 
который болен, 

среди прочего, 
СПИДом и ане-

мией. 

ЭЛЛа ГоГеЛиани

«Свой текст, а не по роли» – 
вполне подходящее название 
для творческого вечера ве-
дущего актера театра драмы 
имени А. С. Пушкина Андрея 
Бердникова. 

А
ндрей Викторович выйдет на 
сцену концертного объедине-
ния Магнитогорска с рассказом 

о театре, времени, ближнем и дальнем 
круге, формирующем нас.

– Я дозрел до откровений, – говорит 
Бердников. – Готов поделиться нажи-
тым и пережитым, рассказать о том, 
чего зритель не увидит в спектакле. 
На спектакле надо говорить авторские 
слова, а мне хочется найти свои… 

«Мне десять лет, я прихожу домой 
с Почетной грамотой, завоеванной в 
школьном конкурсе, радостный по-
казываю ее бабушке, а она говорит: 
«Умерла мама». И детство кончилось. 
Потом только благодаря бабушке, 
моему самому родному человеку, я не 
стал беспризорником, вором или нар-
команом – мы жили в очень неблагопо-
лучном районе. Бабушка видела меня 
хирургом, а я хотел быть хорошим 
хоккеистом, играл в городской моло-
дежной команде Самары, разрывался 
между музыкой и спортом, но выбрал 

в итоге профессию актера и ни разу не 
пожалел об этом. 

Лет в семь впервые увидел театр, 
но не «правдашный»: на городской 
площади артисты разложили коврик и 
на нем что-то представляли. А вокруг 
стояли люди. С тех пор я так себе и 
представлял: коврик – это театр...

Ему очень хотелось стать артистом, 
причем именно драматическим. А 
когда педагог по сценической речи в 
Академии культуры Елена Доброхо-
това довольно резко отозвалась о его 
слабеньком тенорке, он понял: нужно 
работать, вытаскивать «металл», что-
бы голос был слышен и на галерке. 
Тогда же открыл для себя «истину», 
которой много сотен лет: театр – это 
великое искусство, где живой человек 
встречается с живыми людьми.

 – Я счастлив, что выхожу на сцену, 
– говорит Андрей. – Понимаю, что 
зритель пришел за эмоциями и даже за 
потрясениями. Как откровенно сказал 
мне один человек: «Приходят, чтобы 
не сдохнуть от реальности».

К тому времени, когда режиссер 
самарского театра «Понедельник» 
Сергей Пускепалис пригласил в 
труппу Андрея Бердникова, у того на 
счету было уже более 120 сыгранных 
ролей в разных театрах страны, в 
том числе и в Академическом театре 
драмы Самары. Интересы режиссера 

и актера сошлись. «Я почувствовал 
своего режиссера» , – скажет потом 
Бердников и сыграет у Пускепалиса 
несколько отличных спектаклей. 
Затем, не раздумывая, приедет в 
Магнитогорск, когда здесь начнет 
работать Пускепалис. И так случи-
лось, что оказался в Магнитогорске 
и понял: все, точка, этот театр и 
город – навсегда. 

– Здесь все отлично: работа, зри-
тели, сам город, атмосфера. Боль-
шой выбор в репертуаре. А когда 
случаются простои, веду концерты, 
даю школьникам уроки с рассказом 
о судьбе и творчестве Пушкина, 
Есенина, Цветаевой. Причем, эта 
сторона жизни будет присутство-
вать всегда. Мы с актрисой Ларисой 
Гущиной представляли в школах 
города поэтический рассказ об от-
ношениях Александра Пушкина и 
Натали Гончаровой, назвав урок «Я 
думал, сердце позабыло...» Когда 
же представили в Белорецке эту 
литературную композицию взрослой 
аудитории, то сами были удивлены 
зрительской отдачей. И поняли, что 
тема искренности, любви, чистых 
отношений очень востребована, 
зрители ждут таких встреч...

Семь лет назад Бердников сыграл 
свою первую роль в Магнитогорске – 
в спектакле «Без правил». Он и по 

сей день любит этого героя: роль 
сложная, непростая, философски 
наполненная. А недавняя работа 
– комедия «Примадонны», и роль 
ему досталась полярно противо-
положная, гротесковая и смешная. 
И ничего в этом удивительного 
нет. Потому и набралось за трид-
цать с лишним лет лицедейства 
сто пятьдесят ролей. Представьте 
только: полтораста человек вы-
строились бы на сцене – смешные, 
грустные, чудаковатые, пафосные, 
жалкие, великие, влюбленные, 
коварные, наивные… И к каждому 
бы подошел мудрый Бердников, 
поздоровался за руку и сказал: 
«Ну как же, помню, мы с вами 
встречались тогда-то и тогда-то. 
Сейчас я бы, наверное, вылепил 
вас по-другому…» 

– В молодости я радовался: 
как здорово, что стою на сцене и 
пятьсот пар глаз смотрят на меня, 
аплодируют, – размышляет Андрей. 
– Теперь же это единственное ме-
сто, где я могу говорить с людьми, 
делиться болью, радостью, сомне-
ниями. И знаю, что получу в ответ 
понимание, живой отклик.

Творческий вечер Андрея Бер-
дникова пройдет 27 мая в кон-
цертном объединении (пр. Карла 
Маркса, 126). Начало в 19.00  

Магнитка открывает ХV об-
ластной фестиваль-конкурс 
профессиональных театров 
«Сцена- 2013». На суд жюри 
и фестивальной публики 
театр куклы и актера «Бура-
тино» представит лубочный 
сказ «Волшебное кольцо».

Что касается предстоящих 
смотрин, то фестиваль заявит о 
себе дважды: раздельно пройдут 
спектакли для детского и взрос-
лого зрителя. Новая структура 
нашла поддержку и у правления 
областного театрального союза, 
и у министра культуры Алексея 
Бетехтина. Кроме областного от-
деления Союза театральных дея-
телей России, в числе учредителей 
«Сцены-2013» – правительство 
области, областное Законодатель-
ное собрание, управление культу-
ры администрации Челябинска. 
Нынешний юбилейный конкурс 
посвящен 80-летию Челябинского 
отделения Союза театральных 
деятелей России.

Детский этап «Сцены» приуро-
чен к Международному дню за-
щиты детей. Он пройдет накануне 
закрытия театрального сезона – с 
1 по 4 июня на сценических пло-
щадках Челябинска, Магнитогор-
ска, Златоуста и Озерска. А смотр 
спектаклей для взрослых зрителей  
ознаменует начало нового сезона 
и состоится на сценах театров об-
ласти в конце октября.

Как и на прошлогоднем смо-
тре, афиша нынешней «Сцены» 
формируется из премьерных 
спектаклей, заявленных театра-
ми – участниками фестиваля. А 
так как театры будут показывать 
спектакли на собственных пло-
щадках, членам жюри предстоит 
напряженный вояж по городам 
области.

Сказ Бориса Шергина «Волшеб-
ное кольцо» поставил известный 
магнитогорский актер, заслужен-
ный артист России Александр 
Анкудинов. Получился интерес-
ный вариант сказки, где плени-
тельность и обаяние народной 
речи Шергина получили новое 
звучание. Конкурсный просмотр в 
«Буратино» состоится 1 июня. 

 Фестиваль

Культурой 
по бездуховности
В рамках дней славянской культуры в Магнитогорске 
состоится множество мероприятий: откроются тема-
тические стенды в библиотеках, пройдут народные 
праздники, будут организованы конкурсы, экскурсии в 
музей, выставки в школах и лицеях.

Объединяющим торжеством – венцом праздника – станет 
большой музыкальный фестиваль, в котором примут участие 
все известные певческие коллективы города: хор театра опе-
ры и балета, камерный хор Дома музыки, хор двух городских 
храмов, смешанный хор Магнитогорской государственной 
консерватории, вокальный ансамбль «Соловушки Магнитки», 
народный ансамбль казачьей песни «Станичники» Дома друж-
бы народов. В программу включены хоровые произведения 
русских композиторов  XIII–XIX веков, зарубежная духовная 
музыка. Проведет концерт протоиерей храма Святого Луки 
отец Вадим Деньгин.

Фестиваль духовной музыки состоится 26 мая в фойе второго 
этажа театра оперы и балета. Как показала практика, здесь 
очень хорошая акустика, специалисты называют ее храмовой. 
Начало концерта в 18.30.

 улыбнись!

Проверенный рецепт
Вы, конечно, можете купить столовый сервиз на 24 персо-

ны. Только скажите, зачем вам вся эта толпа у вас дома?
* * *

Пишет мне сейчас по ICQ какой-то мужчина: «Привет, детка, 
что на тебе сегодня?» Отвечаю: «Два убийства и одно ограбле-
ние...» И тишина...

* * *
Я обычно не импровизирую, а доверяю жарить мясо 

маме. Этот старый, проверенный рецепт достался мне 
еще от папы.

* * *
Чем отличается рок-гитарист от джазового гитариста? Рок-

гитарист знает три аккорда и собирает три тысячи слушателей, 
а джазовый гитарист знает три тысячи аккордов и собирает 
троих слушателей.

* * *
Сторож кладбища приходит в контору и требует расчета. 

Его спрашивают:
– А в чем дело?
– Сил моих больше нет. Хожу целый день по кладбищу 

и читаю: «Здесь покоится». «Здесь лежит», «Здесь спит». 
Один я работаю!

* * *
– Да-а, хорошо вчера погуляли! Теперь хочется начать новую 

жизнь... В новом городе... Под новым именем...
* * *

Женщины непобедимы! Вчера у нас во дворе слышал, 
как маленькая девочка, лет шести, кричала на мальчика 
обиженным голосом, почти плача:

– Отдай! Это не твоя конфета, я твои уже съела!
* * *

Подружки-подростки мечтают:
– Замуж хочу. И чтоб все было как полагается: и фата, и белое 

платье, и свадьба, и драка.
– А драка-то зачем?
– Так подраться больше всего хочется!

Колечко 
с секретом


